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И ТАЙНЫ СТАНУТ 
ЯВНЫМИ
Считать деньги в чужом кармане 
вроде как неприлично. Если это не 
карман чиновника, сидящего на тру-
бе с финансовыми потоками. Госу-
дарство должно защищать именно 
карманы граждан. Однако оно у нас 
функции свои выполняет весьма 
своеобразно. 

Правительство предложило дать Феде-
ральной налоговой службе (ФНС) больше 
свободы для изучения информации о кли-
ентах банков. Расширение прав ведомства 
предусмотрено в «Основных направлениях 
бюджетной и налоговой политики», кото-
рые кабмин внес в Госдуму.

Одновременно предлагается разрешить 
обмен данными между ЦБ и ФНС. Центро-
банк получит доступ к налоговой тайне, а 
налоговая служба - к банковой тайне. Резко 
возрастет круг лиц, имеющих к ним доступ, 
и секреты де-факто перестанут быть секре-
тами. Вопреки мировой практике.

Представители ЦБ и ФНС утверждают, 
что это нужно для борьбы с теневой эко-
номикой, где прячутся триллионы. «Высве-
тим все вклады и налоги, тогда ни один па-
разит не скроется!» - мечтают чиновники. 

Как будто у теневиков нет хитрых спо-
собов хранить свои прибыли и механизмов, 
чтобы ловко уходить от налогов. Собствен-
но, на эти механизмы ссылались столо-
начальники, объясняя отказ от введения 
прогрессивной шкалы налогообложения. 
Дескать, спрячут деньги. И вдруг оказыва-
ется, что достаточно приоткрыть банков-
скую тайну и уже не спрячут?..

В РФ под тайной вклада понимается обя-
занность банков не разглашать сведения 
о счетах своих клиентов. Она регламенти-
рована ст. 857 ГК РФ, а также ст. 26 Феде-
рального закона «О банках и банковской 
деятельности». Разглашение влечет админи-
стративную и уголовную ответственность.

Налоговая тайна - право налогоплатель-
щика на неразглашение информации, пре-
доставленной налоговым органам, гаран-
тированное ст. 102 НК. Налоговую тайну 
составляют любые сведения о налогопла-
тельщике за небольшим исключением.

Если разрешить обмен этими тайнами 
между ЦБ и ФНС, число владельцев се-
кретов резко возрастет, и никакие меры 
безопасности уже не остановят утечку кон-
фиденциальной информации. Последствия 
могут быть весьма печальными.

«Пандемия - это плохое время, чтобы 
кошмарить население и бизнес, - говорит 
руководитель ИАЦ «Альпари» А. Разува-
ев. - Расширение полномочий ФНС по кон-
тролю над средствами физлиц приведет к 
еще большему уходу денежного оборота в 
наличные и теневой сектор».

«Соблюдение банковской тайны - незы-
блемый закон в любом капиталистическом 
обществе, - подчеркивает юрист Тимур 
Маршани. - А ее разглашение - одно из се-
рьезнейших нарушений гражданских зако-
нодательств и прав вкладчиков».

Обнажение тайн дает широчайшие воз-
можности для злоупотребления силовым 
структурам, начиная с ФНС и до... Вспом-
ним, что десятки миллиардов рублей налич-
ными были обнаружены у старших офице-
ров МВД и ФСБ, курировавших именно 
банковский сектор экономики.

Лаврентий Павлов

граждан России в возрасте от 18 до 45 лет не хотят заводить детей - таковы результаты опросов 
Аналитического центра Национального агентства финансовых исследований. «В желании завести детей 
россияне репродуктивного возраста разделились практически поровну: 46% не планируют заводить 
детей, 42% сообщили о желании и готовности завести ребенка, - уточнили эксперты. - Среди тех, кто 
не планирует заводить детей, женщин больше, чем мужчин (51% против 41%). Молодежь от 18 до 24 
лет - самая многочисленная возрастная группа среди желающих заводить детей». Свое нежелание за-
водить детей респонденты объясняют сложным финансовым положением (24%), отсутствием партнера 
(15%), плохими жилищными условиями (12%). 

На днях в Госдуме 
возник бунт против 
правительства. На 

«правительственном 
часе» министр сельского 

хозяйства Д. Патрушев 
докладывал, что в отрасли 

дела идут неплохо. За 
восемь месяцев 2020 года 
рост сельхозпроизводства 
составил 4,2%, в пищевой 

промышленности - 4,7%. 
Где у нас такое нынче 

увидишь?!

Крестьяне могут со-
брать более 125 млн тонн 
зерновых и зернобобо-
вых, в том числе не менее 
82 млн тонн пшеницы, что 
на 7,5 млн тонн больше, 
чем годом ранее. То есть 
село - в авангарде борьбы 
с затянувшимся кризисом 
и вправе рассчитывать на 
благодарность властей. 
Но с этим в России вечная 
проблема.

На селе проживает бо-
лее четверти населения 
страны, и, чтобы улуч-
шить условия их жизни, с 
2020 года власти реализу-
ют государственную про-

грамму «Комплексное 
развитие сельских терри-
торий». Вокруг нее и за-
вертелся острый сюжет, 
заслуживающий особого 
внимания.

Министр сельского хо-
зяйства Дмитрий Патру-
шев: «Нужно обеспечить 
неснижение доли сель-
ского населения в общей 
численности жителей 
страны, увеличить до 50 
процентов долю общей 
площади благоустроен-
ных жилых помещений, 
достичь соотношения 
среднемесячных доходов 
сельского и городского 
домохозяйств на уровне 
80 процентов».

Правительство при-
слало в Госдуму проект 
федерального бюджета 
на 2021-2023 годы, вокруг 
которого уже давно ходят 
тревожные слухи. Мол, 
дыра в доходах достигнет 
5 трлн рублей, из-за чего 
будут урезаны все расхо-
ды, в том числе и социаль-
ные. Это в правительстве 
традиция такая - гражда-

не тоже должны распла-
чиваться за кризис. Но 
вернемся к «правитель-
ственному часу».

Спикер Госдумы Вячес-
лав Володин: «В паспорте 
госпрограммы на следую-
щий год было обозначено 
160,6 миллиарда рублей, 
но в проекте закона о 
бюджете ее финансиро-
вание всего лишь 21,4% 
от этой цифры. Колле-
ги, мы о чем говорим?! 
Отрасль демонстрирует 
устойчивый рост! А у нас 
на селе заработная плата 
почти в два раза меньше!»

Председатель Коми-
тета ГД по аграрным во-
просам Владимир Кашин: 
«Посмотрите, сколько мы 
потеряли на селе: боль-
ниц меньше в 10 раз, на 13 
тысяч меньше фельдшер-
ско-акушерских пунктов, 
нет дорог, нет газифика-
ции, разваливаем эту гос-
программу, которую все 
вместе принимали! Это 
преступная заявка в про-
екте бюджета! Давайте 
будем сами себя уважать 

и не допустим уничтоже-
ния нашей программы!»

Сильно сказано. А фи-
нальную точку поставил 
зампред Госдумы Алексей 
Гордеев («ЕР»): «В РФ 154 
тысячи сел и деревень, из 
них в 20 тысячах сегодня 
ни одного жителя. Фи-
нансирование в пять раз 
уменьшили! В расчете на 
один населенный пункт 
оно составляет 200 тысяч 
рублей в год - это пример-
но зарплата заведующе-
го клубом. Разве можно 
на такие деньги оживить 
жизнь в сельских тер-
риториях?! Предлагаю 
депутатам проявить ха-
рактер и не голосовать за 
бюджет!»

Бывший вице-премьер 
и вице-спикер Госдумы 
от «Единой России» при-
зывает не поддерживать 
законопроект правитель-
ства... Это прозрение или 
политический финт нака-
нуне парламентских вы-
боров?

Павел Максимов

ЦИФРА НОМЕРА

НАЦИОНАЛЬНЫЕ 
ОСОБЕННОСТИ 

МЕГАПРОЕКТОВ
Денег в стране нет. Об этом рыдают с трибун 

различные топ-начальники, искренне веря, что 
этот грех сойдет им с рук. Независимые эксперты 

утверждают: рублей в стране - куры не клюют. Но есть и 
более надежные свидетельства о набитых под завязку 

государственных сундуках.
ОАО РЖД готовит 

третью очередь Вос-
точного полигона, рас-
считанную до 2030 года. 
Так в ведомстве имену-
ют железнодорожную 
инфраструктуру Забай-
калья и Дальнего Вос-
тока, БАМа и Транссиба, 
которая якобы должна 
расширяться, чтобы обе-
спечить рост объема пе-
ревозок. 

Звучит патриотично, 
навевая воспоминания 
из советского прошлого. 
Тогда БАМ был главной 
стройкой, тянули его 
комсомольские отряды. 
Открыли в 1984 году, но 
«достраивали» еще лет 
двадцать. Какие сред-

ства вбухали, не знает 
ни госбезопасность, ни 
Генпрокуратура. Кто-то 
божится, что 18 млрд ру-
блей (советских!). Дру-
гие уверяют, что вчетве-
ро больше.

По трассе БАМа хо-
тели создать девять 
территориально-про-
мышленных комплек-
сов, способных выдавать 
гигантские объемы про-
дукции. Однако возвели 
лишь Южно-Якутский 
угольный - в новом горо-
де Нерюнгри. В Японии 
жаждали тамошнего 
угля! Другие попытки 
освоить месторожде-
ния вокруг магистрали 
провалились. Даже у со-

ветской власти силенок 
не хватило. Нынешняя 
о подобных проектах 
и мечтать не пытается. 
Они нужны сегодня для 
другого.

Как утверждает про-
фессор Тихоокеанского 
госуниверситета Леонид 
Бляхер, смысл БАМа 
был в том, чтобы связать 
районы, богатые при-
родными ресурсами, с 
районами, богатыми на-
селением, дав толчок к 
развитию северных тер-
риторий. Новые хозяй-
ственные районы вдоль 
трассы должны были 
соединять Комсомольск-
на-Амуре с Транссибом, 
портами Охотского моря 
и всей страной. Создание 
именно таких районов в 
северной части региона 
должно было обеспечить 
грузопоток в западном и 
южном направлении. Но 
не получилось. И возить 
по распиаренной маги-
страли нечего. Сегодня, 
как отмечают специали-
сты, не то что на БАМе 
- даже на Транссибе со-
храняется проблема воз-
вратного движения ва-
гонов. До Иркутска они 
по большей части идут 
пустые.

В условиях затяжно-
го кризиса об экономи-
ческих проектах вокруг 
БАМа можно забыть. 
Хотя бы на время. Все 
объекты третьей очере-
ди - возведение мостов 
через Амур и Енисей, 
прокладка второго Куз-
нецовского тоннеля на 
порты Ванино и Сов-
гавань, строительство 
1184 км дополнительных 
вторых и 674 км третьих 
главных путей и обход 
Хабаровска, а там и тон-
нель на Сахалин - тянут 
на триллионы и выглядят 
откровенной утопией. 
Хотя авторы затеи, по-
лучается, признают, что 
такие свободные деньги 
в стране есть! Просто ну-
жен удобный повод, что-
бы изъять их из заначек.

Похоже, готовится 
очередной экономиче-
ский мегапроект, очень 
затратный, на котором 
можно будет хорошо за-
работать. Как это было с 
вложением миллиардов 
в заброшенный остров 
Русский. К сожалению, 
ни один из подобных 
проектов не принес стра-
не экономической при-
были. Только убытки.

Алексей Воробьев

46%
ДЕРЕВНЯ ЖДЕТ СПАСИБО
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Перед приходом в Рос-
сию второй волны пан-
демии эксперты подвели 
предварительные итоги 
первой. Ситуация выгля-
дит удручающе.

Согласно данным иссле-
дования банка «Открытие», 
более трети российских 
компаний малого и сред-
него бизнеса снизили со-
трудникам зарплату. Около 
четверти - сократили штат. 
При этом более 90% нача-
ли урезать расходы: прежде 
всего сокращали реклам-
ные бюджеты и перехо-
дили на удаленный режим 
работы.

Несмотря на очевидные 
финансовые трудности, ши-
роко разрекламированны-
ми мерами господдержки во 
время карантина восполь-
зовалась только четверть 
предприятий. Треть компа-
ний планировала воспользо-
ваться мерами поддержки, 
однако их заявки были от-
клонены. Только 24% опро-
шенных брали кредиты.

Новую волну пандемии 
ждут почти 2/3 предприни-
мателей, однако накопления 

на этот случай имеют лишь 
40% компаний. Почти треть 
предпринимателей заявила, 
что их фирмы не смогут пе-
режить вторую волну пан-
демии.

По данным другого ис-
следования, проведенного 
Высшей школой экономи-
ки, в период пандемии 8,7% 
представителей среднего 
класса потеряли работу, 
3,9% оказались в простое 
с сохранением трудового 
дохода на уровне не выше 
МРОТ (12 130 рублей). В 
результате 6,1% предста-
вителей среднего класса 
не просто потеряли в до-
ходах, но оказались в кате-
гории живущих за чертой 
бедности.

Впрочем, пострадал не 
только средний класс - у 
других категорий граждан 
(олигархи не в счет) па-
дение доходов было даже 
серьезнее. И это не толь-

ко последствия пандемии 
- падение идет давно, и оно 
серьезное, просто не столь 
резкое и оттого менее на-
глядное.

Реальные располагаемые 
доходы населения в России 
с 2014 по 2017 год падали, в 
2018 году показали околону-
левой рост (плюс 0,1%), а по 
итогам 2019 года выросли на 
1% в годовом выражении. 
По итогам прошлого, до-
кризисного года реальные 
доходы населения состави-
ли лишь 93,7% от уровня 
2013 года.

Последствия пандемии и 
падения цен на нефть усу-
губили проблему. Если в 
первом квартале 2020 года 
реальные денежные доходы 
населения выросли на 1,2% 
в годовом выражении, то во 
втором квартале рухнули на 
8% - рекордную величину в 
XXI веке.

Алексей Соколовский

Не перевелись еще 
на Руси умельцы. Те вол-
шебники и чародеи, ко-
торые научились делать 
деньги из мусора. В са-
мом прямом смысле. 

Правда, и в Европах та-
ких можно отыскать, но там 
все скучно: организуют раз-
дельный сбор отходов, пере-
рабатывают на заводах и 
получают что-то полезное: 
либо материалы для новых 
изделий, либо энергию для 
промышленности. У нас все 
проще и быстрее. Путь от му-
сора до денег гораздо короче. 
Этим путем прошли контро-
леры Счетной палаты и мно-
го чего обнаружили.

В 2019 году гражданами 
было произведено около 70 
млн тонн бытового мусора. 
Аудиторы выяснили, что 
эти отходы не перерабаты-
ваются, не утилизируются, а 
направляются прямиком на 
свалки, где, пардон, гниют и 
разлагаются.

Сейчас в России легально 
действует 2832 мусорных по-
лигона. Хотя, кроме официаль-
ных свалок, вовсю работают и 
неофициальные. Но сколько 
их существует в природе, точ-
нее, гнобят эту природу, под-
считать пока не удалось. Но 
широко дело поставлено. «За 

2019 год органами исполни-
тельной власти субъектов 
выявлено 27 189 несанкцио-
нированных свалок, их общая 
площадь составила 12 755 га, 
- сообщают аудиторы. - Ро-
сприроднадзором за этот же 
период выявлено 4664 (!) не-
санкционированные свалки».

Правительство рассчи-
тывало изменить ситуацию, 
включив нацпроект «Эколо-
гия». Планировалось, что к 
2024 году будет перерабаты-
ваться 36% отходов, что бу-
дут построены заводы общей 
мощностью 37 млн тонн. Со-
бирались потратить 4 трлн 
рублей, по большей части ка-
зенных. 

С другой стороны, спе-
циалисты оценивают еже-
годный оборот российского 
рынка вывоза мусора в 2,5 
млрд долларов, утверждая, 
что большая часть отрасли 

находится в тени, где никаких 
налогов и официального уче-
та расходов-доходов. В отрас-
ли крутятся огромные деньги, 
которые «осваивают» ловкие 
деловые люди. И главный 
секрет этого «освоения» - 
минимизировать затраты и 
подальше спрятать концы. В 
смысле сами отходы. Счетная 
палата констатирует: «При 
отсутствии достоверных дан-
ных об отрасли растет недо-
верие граждан к действиям, 
предпринимаемым властями 
в сфере обращения с отхода-
ми, что приводит к тому, что 
люди протестуют против лю-
бых, даже экологически при-
емлемых и прогрессивных 
решений (например, строи-
тельства мусоросортировоч-
ных предприятий)».

То есть вообще мало кто 
знает и в регионах, и в Центре, 
куда умельцы закапывают от-

ходы, а граждане, видя колон-
ны груженных под завязку му-
соровозов, мчащихся в никуда, 
начинают люто ненавидеть 
власть, причем ненавидеть не 
за что-то, а вообще.

С 2014 года на мусорной 
реформе спалили миллиарды 
казенных рублей, профинан-
сированы из бюджета сотни 
исследований на тему «Куда 
девать ТБО?». Заказаны и 
оплачены сотни исследова-
ний, разработаны методи-
ческие материалы, планы, 
схемы. Проведены совеща-
ния, даны указания, приняты 
решения. Указом Президен-
та РФ создана специальная 
структура, ответственная за 
весь мусор в стране, - публич-
но-правовая компания «Рос-
сийский экологический опе-
ратор» (РЭО). Но толку от 
нее, по мнению специалистов, 
практически нет.

Аудиторы отмечают не-
эффективность Минприроды 
в использовании денег отрас-
левого федерального про-
екта и отсутствие даже близ-
ких к реальности данных об 
объемах и составе отходов во 
многих регионах, что не толь-
ко искажает тарифы, но и за-
ставляет принимать решения, 
и тратить средства бюджета 
- вслепую.

В правительстве делают 
умные лица и твердят, что 
разбираются с данными об 
отходах, при этом усматри-
вая решение проблемы в... 
цифровизации! Но, извините, 
в цифровизации чего? Содер-
жимого помоек?! Дескать, за-
несем в компьютер, что там 
закопано, проанализируем, а 
потом... Очень модно! И бес-
смысленно!..

Чиновники, близкие к ре-
сурсам Минприроды, требуют 
увеличения экологического 
сбора - поступления новых 
десятков миллиардов в ве-
домственный карман. И рез-
ко против того, чтобы пред-
приятия сами организовали 
сбор и переработку упаковки 
своих товаров. В итоге мусор 
втихаря развозят по тайным 
помойкам, сотни бюджетных 
миллиардов бесследно исчеза-
ют в карманах чиновников, а с 
экологией совсем никак.

В общем, утерли мы нос 
Западу по переработке от-
ходов в наличные! Нас не до-
гонят!

Григорий Алексеев
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По итогам 2019 года наи-
меньшая доля затрат на ЖКУ в 
Ингушетии (4,9%). Также мало 
(до 7,5%) тратят жители Даге-
стана, Москвы, Тувы, Республи-
ки Алтай, Хакасии и Иркут-
ской области. Самая большая 
доля расходов - в Коми (13,7%), 
на Чукотке (13,6%) и в Мага-
данской области (12,9%). Всего 
же свыше 10% своих потреби-
тельских расходов направляют 
на оплату коммуналки жители 
47 субъектов.

Как свидетельствует иссле-
дование, в половине регионов 
доля затрат на ЖКУ в структу-
ре потребительских расходов 
выросла. В целом по стране 
по сравнению с 2018 годом по-
казатель составил 9,6%. Со-
кращение доли отмечается в 
36 субъектах. Наиболее суще-
ственно она снизилась в Ямало-
Ненецком автономном округе 
(- 4,4), Камчатском крае (- 2,2) 
и Иркутской области (- 1,4 про-
центного пункта).

Увеличилась доля расходов 
на ЖКУ в совокупных потре-

бительских расходах семей в 43 
регионах. Самый существенный 
рост произошел в Севастополе 
(+ 1,9), Татарстане (+ 1,6) и Чеч-
не (+ 1,5 процентного пункта).

В шести субъектах - Башки-
рии, Удмуртии, Ульяновской, 
Кемеровской, Курской и Твер-
ской областях - доля затрат на 
ЖКУ по сравнению с 2018-м не 
изменилась.

Эксперты также рассчита-
ли объем денежных средств, 
который семьи тратят на ус-
луги ЖКХ в регионах. Самый 
существенный объем затрат в 
Камчатском крае - среднеста-
тистическая семья здесь платит 
за коммуналку более 9 тысяч 
рублей в месяц. Свыше 7,5 ты-
сячи рублей в месяц расходуют 
на ЖКУ также в Магаданской 
области, Москве, Ненецком и 
Ямало-Ненецком автономных 
округах. Меньше всего за ус-
луги ЖКХ платят жители Кур-
ганской области и Республики 
Тыва - менее 2,6 тысячи рублей 
в месяц.

Леонид Черкашников

ПОМОЙКАМ - ЦИФРОВИЗАЦИЮ!

ПАНДЕМИЯ ВЫКОСИЛА 
СРЕДНИЙ КЛАСС

РИА Новости провело исследование, которое показа-
ло, что среднестатистическая российская семья тратит 
на жилищно-коммунальные услуги около 4,8 тысячи 
рублей в месяц. По сравнению с прошлым годом этот 
показатель вырос на 9,1%.

КАК ВЫРАСТУТ 
ТАРИФЫ ЖКХAD
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Президенту США на-
доело выслушивать от 
шпионов из ЦРУ дез-
информацию о ковар-
ных замыслах русских 
и лично Путина. Трамп 
отлично понимает, что 
ему специально скарм-
ливают эту ложь, чтобы 
сдержать улучшение от-
ношений с Россией.

Журнал Politico пи-
шет, что президент 
злится, когда его в 
первую очередь ин-
формируют о «плохих 
новостях» из Москвы. 
Директор ЦРУ Джина 
Хаспел дорожит своей 
должностью, поэтому в 
последнее время ведет 
себя крайне осторожно, 
докладывая сведения о 
России. Она вынуждена 
внимательнее присма-
тривать за аналитиками 
из «Русского дома» - так 

называют отделение, 
занимающееся россий-
скими делами. Директор 
устроила им несколько 
скандалов, обвинив в 
целенаправленном об-
мане. Она приказала 
генеральному адвокату 
ЦРУ проверять каждый 
доклад, приходящий из 
«Русского дома» от так 
называемых экспертов 
по России.

После того как ЦРУ 
принялось выдавать ин-
формацию о влиянии 
русских на президент-
ские выборы в США, 
Трамп окончательно 
разуверился в своих 
экспертах. Департамент 
юстиции сейчас ведет 
расследование обосно-
ванности донесений раз-
ведки о вмешательстве 
русских в выборы 2016 
года. Теперь президент 

пытается поставить под 
свой контроль эту шпи-
онскую лавочку, торгу-
ющую «русскими сказ-
ками».

Начальники его шпи-
онов уже боятся подни-
мать тему о «российском 
вмешательстве». В этом 
году Трамп уволил гла-
ву «Русского дома», имя 
которого остается за-
секреченным. Покинул 
русский отдел и анали-
тик, которого директор 
ЦРУ прямо обвинила 
в поставке ложной ин-
формации. А на днях 
из ЦРУ вышибли ана-
литиков, обвинивших 
Россию в мозговых на-
рушениях американских 
дипломатов на Кубе, что 
в реальности, скорее 
всего, было результатом 
неумеренного увлече-
ния местными горячи-

тельными напитками. 
Ознакомившись со сме-
хотворными отчетами 
о кубинской диверсии, 
директор ЦРУ заявила, 
что следует «почистить» 
«Русский дом». Ранее 
русское отделение было 
самым засекреченным 
и ограничивало свое со-
трудничество с други-
ми отделами якобы для 
большей защиты своих 
данных и агентуры. Рос-
сия изначально была 
главным объектом вни-
мания ЦРУ. Сотрудники 
«Русского дома» нахо-
дились на особом поло-
жении. Однако Хаспел, 
несколько лет прорабо-
тавшая на российском 
направлении в Европе и 
Центральной Азии, от-
лично знает закулисную 
кухню коллег и то, как 
сотрудники ведомства 
изобретают информа-
цию, подающуюся на-
верх.

Советник по нацио-
нальной безопасности 
Роберт О`Брайен распо-
рядился не докладывать 
Трампу информацию, 
связанную с Россией. 
Руководители разведки 
и служб национальной 
безопасности, чтобы из-
бежать президентского 
гнева, провели свой го-
довой отчет о «мировых 
угрозах» в конгрессе за 
закрытыми дверями.

Движение возникло в 
США в 2017 году, когда 
анонимный пользователь 
Сети опубликовал се-
рию посланий на форуме 
4chan, основанном в 2003 
году 15-летним програм-
мистом из Нью-Йорка. 
Аноним подписывался 
буквой Q и заявлял, что 
имеет доступ к государ-
ственным секретам уров-
ня Q. Его откровения 
и лозунги стремитель-
но распространялись. 
Их суть состояла в том, 
что президент Дональд 
Трамп разворачивает се-
кретную войну против 
поклоняющихся сатане 
педофилов в правитель-
стве, большом бизнесе и 
СМИ. Сторонники дви-
жения верят, что их борь-
ба приведет к тому, что 

Хиллари Клинтон бу-
дет наконец арестована 
и ей вынесут смертный 
приговор.

Как сообщает Би-би-
си, в идеи нового движе-
ния поверили многие сот-
ни тысяч. Twitter и другие 
социальные сети начали 
блокировать QАnon, не-
сколько сторонников 
движения были аресто-
ваны, однако остановить 
эту новую протестную 
волну, направленную 
против «тайных интриг 
закулисной власти», 
было невозможно. Дви-
жение образовало на-
дежную платформу под-
держки Трампа, в ноябре 
десятки его сторонников 
будут баллотироваться в 
конгресс, и у некоторых 
из них есть шанс войти в 

ряды законодателей. Так, 
в Джорджии должна по-
бедить Маржори Тейлор 
Грин, объявившая о сво-
ей поддержке QАnon.

По утверждению 
«Шпигеля», число акти-
вистов движения QАnon 
достигло в Германии де-
сятков тысяч. «Шпигель» 
с возмущением пишет, 
что эти люди верят в раз-
работку коронавируса 
китайской лабораторией, 
возможно, с помощью 
Барака Обамы для на-
несения Дональду Трам-
пу наибольшего урона и 
предотвращения его пе-
реизбрания президентом, 
а Трамп для них - герой, 

сражающийся с «глубин-
ным государством».

В США 34 процента 
зарегистрированных 
избирателей-респу-
бликанцев поддержи-
вают идеи движения. 
Однако до сих пор 
неизвестно, кто сто-
ит за ним. Движение 

подпитывается нена-
вистью к нарастающей 

пропаганде, которую 
распространяют прежде 
уважаемые СМИ, такие 
как Си-эн-эн, «Нью-Йорк 
таймс» и «Вашингтон 
пост». Многие американцы 
считают, что сейчас они не 
говорят ни слова правды.

Демократическая пар-
тия США мобилизова-
лась на борьбу с QАnon. 
Facebook удалил почти 
800 групп движения, в од-
ной из которых состояли 
200 тысяч пользователей. 
Тем же занялись и другие 
соцсети. Но, по мнению 
аналитиков «Шпигеля», 
время упущено, движение 
уже слишком разрослось, 
несмотря на то что в про-
шлом году ФБР назвало 
его теорию заговора по-
тенциальной террористи-
ческой угрозой.

Материалы подготовил Николай Иванов

В Германии нарастает влияние, как ут-
верждает «Шпигель», «самого опасного 

культа современности». Движение 
QAnon перекинулось из США на За-

падную Европу. Разуверившимися во 
власти людьми завладевает идея, 

что ими манипулируют силы гло-
бального «глубинного государства», 

а коронавирус является оружием 
элиты, стремящейся поработить мир.

Трамп разгоняет своих шпионов

Война в Закавказье 
невыгодна только 
России

В Тегеране с восторгом воспри-
няли долгожданные слова рос-

сийского посла о том, что Россия 
готова поставить иранцам систему 

ПВО С-400. С 18 октября, после 
истечения запрета ООН на воору-
жение Ирана, Россия продаст лю-
бое оружие, которое понадобится 

военным этой страны.

В последние дни значение Ирана для 
России выросло еще больше. Иран не 
только обеспечивает воздушный коридор 
в Сирию, но и стал единственной страной, 
которая пропускает российскую авиацию 
и наземные грузы в Армению, поддер-
живает снабжение российских военных 
баз. Иранская дипломатическая миссия в 
Баку была вынуждена отрицать обвине-
ния со стороны азербайджанских властей 
в поставке через иранскую территорию в 
Армению российских оружия и боеприпа-
сов. Тегеран назвал эти обвинения пропа-
гандой.

Можно сказать, что конфликт в Закав-
казье укрепил позиции Ирана в геополи-
тической игре, хотя на его территорию и 
залетают снаряды из Азербайджана. Для 
нанесения ответных ударов он подвел к 
границе артиллерию и несколько десят-
ков танков. Очевидно, что в этом кон-
фликте Иран поддерживает Армению.

Отношения Тегерана с Баку еще больше 
осложнились, когда в 2016 году Израиль 
заключил с Азербайджаном соглашение о 
стратегическом военном сотрудничестве. 
Это позволило Израилю наносить удары 
по Ирану с азербайджанских аэродромов. 
Баку вообще является крупным покупа-
телем израильского оружия. Израиль на-
ращивает поставки Азербайджану бес-
пилотников. Поступает информация о 
безвозмездной поставке Израилем в эту 
страну экспериментальных беспилотни-
ков-камикадзе, предназначенных для по-
ражения российских систем ПВО С-300 и 
С-400. Как пишет портал Ynetnews, есть 
данные, что Израиль поставляет более 60 
процентов азербайджанских вооружений. 
Азербайджан бьет по Нагорному Караба-
ху израильскими баллистическими такти-
ческими ракетами «Лора». 

И уж, конечно, война с Арменией - боль-
шой подарок для Эрдогана, мечтающего 
сделать из Азербайджана свой протекто-
рат и взять под контроль приграничные 
области Армении, как это произошло в 
Сирии. Турцию вполне устраивает, когда в 
Нагорном Карабахе гибнут одураченные 
пропагандой азербайджанцы или сирий-
цы. Репортеры французского информаци-
онного агентства встретились с боевиками 
в Идлибе и Алеппо, и те рассказали, что 
готовятся к отбытию в зону конфликта на 
Кавказе. По данным сирийской организа-
ции по правам человека, в Азербайджан 
уже отправились 850 боевиков и сотни дру-
гих готовятся последовать за ними. Среди 
них немало джихадистов, считающих, что 
воюют в Азербайджане против России. 

Международные эксперты склоняются 
к тому, что у Азербайджана не хватит сил 
и огневой мощи, чтобы захватить весь На-
горный Карабах. После взятия под кон-
троль части его территории Баку может 
согласиться на перемирие, представив 
результат нынешней кампании как свою 
историческую победу. Но сирийцы пред-
упреждают азербайджанцев, что они по-
пали в западню Эрдогана, который требу-
ет продолжать войну до победного конца.

Дональд Трамп при-
шел в ярость, когда 
в «Мировом разве-
дывательном обо-
зрении», распро-
страненном среди 
высшего руковод-
ства страны, увидел 
информацию о том, 
что «Путин, возмож-
но, лично руководит 
операцией по под-
рыву кандидатуры 
Джо Байдена».

Заговор против западных элит
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Доллар - в районе 80 
рублей, евро - выше 90. 
В таком состоянии наша 

национальная валюта 
встретила начало октя-
бря. Что же происходит 
с российским рублем?

Свершившийся 
факт

Прежде всего, волновать-
ся не стоит - девальвация 
уже произошла, причем 
довольно существенная. 
Что будет дальше, вам ни-
кто сейчас точно не скажет. 
По крайней мере, из тех, 
от кого это зависит. Одна-
ко все же интересно разо-
браться с причинами того, 
что случилось.

В начале года доллар сто-
ил 62 рубля, сейчас - 80. То 
есть курс рубля к доллару за 
девять месяцев этого года 
упал едва ли не на четверть. 
Это очень много. Конечно, 
многие аналитики объяс-
няли это пандемией коро-
навируса, что, естественно, 
ничего не объясняет, она 
была во всем мире. А так-
же падением цен на нефть, 
что уже похоже на правду: 
рубль наш далеко не золо-
той, привязан скорее к цене 
черного золота. И после 
мартовского обрушения он 
постепенно восстановился 
вместе с ценами на нефть.

Но вот посмотрим на ны-
нешний сентябрь: в течение 
месяца рубль потерял 7,5% 
относительно доллара. И 
это при том, что доллар во-
все не выглядел крепкой 
валютой, сам дешевел отно-
сительно евро. Теперь экс-
перты и правительствен-
ные чиновники вещают нам 
из всех утюгов, рассуждая 
о «росте геополитической 
напряженности между Рос-
сией и Западом», а также об 
«общей напряженности на 
рынках в связи с выборами 
президента США».

Главная причина
Тут, разумеется, есть два 

вопроса. Первый: а что, в 
последние лет пять по мень-
шей мере эта напряжен-
ность не наблюдалась? Да 

все уже давно учли эти ри-
ски, как говорят финанси-
сты, заложили в цены. Вто-
рой: из США специально 
целились своими выбора-
ми по российскому рублю, 
высокоточное финансовое 
оружие изобрели? (Ну, мо-
жет, не только по рублю, 
турецкую лиру, например, 
довольно сильно зацепило, 
но все же.)

А вот если взглянуть не 
на то, что происходит в гло-
бальном масштабе, а на то, 
что творит наше родное 
правительство, многое про-
ясняется.

Взять, например, россий-
ский бюджет. Если пом-
ните, в начале года, когда 
кризис только начинался, 
карантина еще не было, 
но нефть уже упала в цене, 
чиновники говорили, что 
бюджет будет дефицитным, 
проще говоря, его доходы 
окажутся меньше расходов. 
И для покрытия этого де-
фицита, видимо, придется 
распечатать святая святых, 
кубышку Минфина - Фонд 
национального благососто-
яния (ФНБ). Потом, с раз-
витием кризиса, из этой же 
кубышки многие экономи-
сты предлагали помогать 
экономике по примеру за-
падных стран - за счет де-
нежных выплат населению, 
чтобы подстегнуть спрос на 

продукцию предприятий. И 
надо сказать, что экономи-
ке действительно помогли, 
правда, в масштабах на по-
рядок меньших, чем на За-
паде. Да и деньги раздали в 
основном не населению, а 
крупнейшим корпорациям, 
частным и государствен-
ным, но это отдельный раз-
говор.

Нам же важнее судьба 
кубышки. А происходило с 
ней вот что. С 1 января по 
1 сентября этого года ФНБ 

не то что не поиздержался, 
спасая экономику, напро-
тив, сильно раздобрел. Его 
объем вырос более чем на 
треть, со 126 до 178 млрд 
долларов!

Как же Минфин финан-
сировал дефицит бюджета? 
На самом деле это не важ-
но - мог занять денег на фи-

нансовом рынке, мог где-то 
урезать или задержать фи-
нансирование - у нас у пра-
вительства вечные пробле-
мы с освоением бюджетных 
средств.

Важнее другое - меха-
низм формирования ФНБ. 
Устроен он так. При высо-
ких ценах на нефть бюджет 
получает «лишние» дохо-
ды, а в страну приходит из-
лишек нефтедолларов, что 
грозит неприятным для 
экспортеров укреплением 
рубля. В этом случае Мин-
фин за счет лишних дохо-
дов скупает на российском 
внутреннем рынке лишние 
доллары и откладывает в 
кубышку. При низких ценах 
на нефть должно происхо-
дить наоборот - Минфин 
продает доллары за рубли, 
пополняя рублями бюджет, 
а долларами - их дефицит на 
внутреннем рынке. И бюд-
жет стабилен, и курс рубля 
- всем хорошо!

Была даже рассчитана 
равновесная цена, при ко-

торой ФНБ не должен ни 
продавать, ни покупать ва-
люту, - немногим более 40 
долларов за баррель рос-
сийской нефти марки Urals 
(эта цена год от года поти-
хоньку растет). А исходя из 
нее рассчитаны параметры 
бюджета, определено нало-
гообложение нефтяников.

Так вот в этом году цена 
на нефть была в среднем 
значительно ниже равно-
весной, однако Минфин 
продолжал закупать валю-
ту для нужд ФНБ, причем 
ударными темпами. Иными 
словами, не уводил излиш-
ки долларов, а создавал их 
дефицит. При том, что руб-
лей становилось только 
больше за счет тех же пра-
вительственных программ 
поддержки экономики. 
Дальше все просто - если 
рублей больше, а долларов 
меньше, стоит ли удивлять-
ся, что доллар дорожает от-
носительно рубля?

Потенциальная 
инфляция

Зачем это нужно Минфи-
ну? Все просто. Доходы-то 
бюджета в значительной 
части - нефтедолларовые, 
а расходы - рублевые. Чем 
дороже доллар, тем больше 
доходов в рублевом выра-
жении, тем проще испол-
нить бюджет.

При этом, конечно, ра-
стут в цене импортные то-
вары, а в перспективе все 
товары, поскольку в про-
изводственных цепочках у 
нас большая доля импорт-
ного сырья и оборудования. 
И это могло бы возмутить 
следящий за инфляцией 
Банк России. Но пока этого 
не происходит, кризис помо-
гает - доходы граждан пада-
ют, спрос на товары - тоже, 
откуда взяться росту цен? А 
что будет через годик-дру-
гой, наши экономические 
власти, похоже, мало вол-
нует.

Есть, конечно, и один не-
приятный текущий момент 
- резкое падение уровня 
жизни граждан. И это во-
прос не столько к чиновни-
кам, сколько к выборным 
властям - Госдуме, прези-
денту. Но депутаты с высо-
ты своих зарплат и прочих 
доходов таких проблем про-
сто не замечают, да и граж-
дан, видимо, для них нет 
- сплошь «население». Пре-
зидент же, похоже, слиш-
ком занят - с головой ушел 
в геополитику…

Алексей Соколовский

й ФНБ

Нашему государству выгодна дорогая валюта - про-
давая экспортные товары, прежде всего нефть и газ, 
мы получаем доллары. И чем дороже - в рублях - они 
стоят, тем прочнее финансовое положение наших экс-
портеров и больше доходов получает бюджет. Рост 
курса к доллару на 10 рублей приносит в казну 
около150 млрд деревянных. Но вот незадача: в 
этом случае идет катастрофическое обнищание на-
селения, которое теряет реальные доходы. Чего стоят 
низкая инфляция и некоторый рост зарплат и пенсий, 
если качество жизни населения неуклонно снижается?

ДЕВАЛЬВАЦИЯ - 
ПРОЕКТ МИНФИНА?
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Одноименный роман 
Василия Аксенова в свое 

время произвел насто-
ящий взрыв. Это была 
не столько фантастика 

и география, сколько 
беспощадная сатира на 

советское общество. 
И вот через пятьдесят 

лет многие жители благо-
словенного полуострова, 

вроде бы вернувшегося 
«в родную гавань», чув-

ствуют себя почти так же, 
как аксеновские герои, - 

отделенными, отрезанны-
ми, никому не нужными. 

Спрашивается: почему?..
Ответ на этот вопрос не 

так прост, как кажется. Без-
условно, крымчане ни за 
какие коврижки не захотят 
вернуться на бандеровскую 
Украину, потому что прекрас-
но понимают, что их там ждет. 
Но эйфория после возвраще-
ния в Россию прошла, насту-
пили будни. И мы видим, что 
существуют какие-то препят-
ствия на пути полного, если 
хотите, ментального воссое-
динения Крыма с родиной. И 
по здравом размышлении, ос-
новная проблема - это мест-
ные чиновники, для которых 
главным во все времена и при 
всех видах государственного 
устройства являются деньги и 
власть…

Лицом к лицу
Ваш покорный слуга про-

вел последние дни сентября 
и начало октября в Крыму 
и убедился в том, что неко-
торые жители полу острова 
сегодня, увы, не столь одно-
значно оценивают события 
«крымской весны» 2014 
года. Из симферопольского 
аэропорта в Севастополь 
меня вез Алексей, моряк. 
Сел за руль, чтобы подра-
ботать. Он приехал в Сева-
стополь десять лет назад во-
семнадцатилетним юношей 
из Волгограда. Женился на 
местной девушке, сейчас 
с женой и дочкой живет в 
Бахчисарае.

- Тогда Севастополь был 
грязным и неухоженным 
городом, - рассказывает мо-
лодой человек. - Когда мы 
проголосовали за присоеди-
нение к России, многое стало 
меняться в хорошую сторону. 
Дороги и инфраструктура 
сейчас гораздо лучше. Город 
привели в порядок, стало 
чище, построено немало со-
временных жилых домов и 
новых школ. Но жадность у 
местных жителей осталась. 
Стыдно за тех, кто в летние 
месяцы задирает цены на 
оте ли и комнаты у моря, при 
этом качество этих услуг 
очень низкое…

Вот такую картинку со-
временного Крыма нари-
совал разговорчивый води-
тель.

- Да, и еще не могу не ска-
зать: меня просто поразило, 
что некоторые молодые 
жители Севастополя, горо-
да русской славы, готовы 
уехать за рубеж, потому что, 
как им кажется, у них нет 
перспектив на родине…

Севастопольская гости-
ница «Крым», где я остано-
вился, расположена в тихом 
центре города. Вечерами ря-
дом с ней можно встретить 
весьма необычных моло-
дых людей, у которых свой 
взгляд на жизнь.

- Мне двадцать лет, в про-
шлом году я решил уехать 

в Арабские Эмираты. Тут 
работы нет, а цены на про-
дукты выше, чем в Москве, - 
говорит Александр Еремин. 
- Отработал там два месяца 
и вернулся обратно, пото-
му что менталитет все-таки 
другой. Теперь, может быть, 
поеду в Киев…

Картинки с натуры
Директор одного из пан-

сионатов в Евпатории рас-
сказал мне об успехах пре-
бывания Крыма в 
составе России. В 
первую очередь они 
заключаются в том, 
что меньше стало 
махновщины, ушли в 
прошлое бандитские 
разборки.

- Правда, рядовых 
граждан они не каса-
лись, - заметил он.

По его словам, 
некоторые жители 
Крыма очень хоте-
ли бы жить, как Абхазия и 
Южная Осетия, - по своим 
законам, а не по россий-
ским. И тем более не по 
украинским, но чтобы Рос-
сия также помогала. Види-
мо, им невдомек, что такого 
рода независимость имеет 
очень много тяжелых по-
следствий для простого че-
ловека, а Крыму с его ав-
тономией вполне по силам 

создать собственные зако-
ны, нужно только захотеть.

Еще один повод для недо-
вольства - налоги по более 
высоким ставкам, чем при 
Украине, особенно за сдачу 
жилья. Правда, до 2014 года 
многие граждане такие нало-
ги вообще не платили.

- Украина нам ничего не 
давала, не строила доро-
ги, аэропорты, но при этом 
сквозь пальцы смотрела на 
то, как мы зарабатываем, - 
вспоминает Надежда Нико-
лаева, медсестра одного из 
пансионатов. - Однако про-
дукты и лекарства, которые 
к нам поступали из Украи-
ны, и по качеству, и по цене 
не сравнить с теми, что сей-
час на рынках, в магазинах и 
аптеках. Люди попросту не 
могут их купить. Появилось 
много нищих, раньше тако-
го не было. При этом мест-
ные власти ни в чем себе не 
отказывают...

Год назад Киевский рай-
суд Симферополя аресто-

вал главу администрации 
Евпатории Андрея Филоно-
ва. В деле фигурирует бо-
лее 60 эпизодов противо-
правной деятельности, в 
том числе безобразная ре-
конструкция набережной 
имени Валентины Терешко-
вой. Обычное дело: работы 
начали в апреле 2018 года, 
нашли подрядчика, деньги 
заплатили, ничего не сде-

лано. Ущерб - 240 млн руб-
лей…

Нужны перемены
Шесть с половиной лет 

назад подавляющее боль-
шинство жителей полуостро-
ва ликованием встретило пе-
реход Крыма в состав России, 
да и сейчас об этом почти ни-
кто не жалеет. Недовольство 
вызывает качество работы 
местных чиновников. Из фе-
дерального бюджета Крыму 
выделяют огромные деньги, 
а результат практически не 
виден. Местная власть в от-
вет на любые претензии на-
чинает говорить о Крымском 
мосте и симферопольском 
аэропорте. Однако это уже 
никого не убеждает…

Простые люди хотят, что-
бы во главу угла власть ста-
вила народные интересы. А 
попытки чиновников скры-
вать проблемы и от людей, 
и от федерального руковод-
ства ведут лишь к обостре-
нию ситуации. Моя хорошая 
приятельница, учительница 
английского языка Евгения 
Бобылева-Флеш, переехав-
шая в Севастополь из россий-
ской глубинки во второй по-
ловине восьмидесятых годов, 
- настоящая патриотка Рос-

сийского Крыма.
- Я поругалась 

с коллегами, ко-
торые рассказы-
вают, как пре-
красно было при 
Украине. У них 
память корот-
кая, как у кошек, 
ведь со стороны 
Украины к Кры-
му было столько 
несправедливо-
сти. Но при этом, 

конечно, высказывались на 
митингах и пикетах, глас-
ность была. А вот сейчас 
не рекомендовано их про-
водить… Вообще сделано, 
конечно, очень много. Но 
если Россия не хочет поте-
рять в лице севастопольцев 
и крымчан своих активных 
сторонников, то нужно сде-
лать еще больше...

Андрей Князев
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Уже шесть лет крымские бюрократы не мо-
гут справиться с проблемами так называе-
мого переходного периода. Раньше люди 
относились к этому с пониманием: ничего, 
мол, дайте людям разобраться, что к чему. 
Теперь же большинство крымчан с возму-
щением воспринимает беспомощность и 
непрофессионализм чиновников.

Остров
создать собственные зак

Êðûì

Во время пандемии 
процесс оформления 

и получения цело-
го ряда пособий был 

значительно упрощен. 
Но с 1 октября счастье 

закончилось, и все 
вернулось на круги 

своя.

Пособия и пенсии - 
на карту «Мир»

Принято окончательное 
решение, что социальные 
выплаты теперь будут про-
водиться только на карту 
«Мир». К таковым относятся 
пособия по беременности и 
родам, по уходу за ребенком, 
по временной нетрудоспособ-
ности чернобыльцам, посо-
бие по безработице, пенсии.

Александр Журавлев, 
адвокат: «Что делать, 
если кто-то не хочет по-
лучать карту «Мир»? 
Нужно убеждать. Объяс-
ните, что это требование 
закона, что получать по-
собия иначе невозможно. 
Банк просто не будет за-
числять деньги на другие 
карты. В этом случае че-
ловеку придет уведом-
ление с просьбой предо-
ставить реквизиты счета 
карты «Мир» или счета, к 
которому не открыто ни 
одной карты. Если таких 
счетов нет, ему придется 
идти в банк за наличны-
ми. Не пойдете - деньги 
вернутся обратно».

Повышенные 
пособия отменили

Если индивидуальные 
предприниматели прекра-
тили деятельность после 
1 марта 2020 года, были 
признаны безработными и 
получили право на пособие 
в размере 12 130 рублей, то 
получать эту сумму быв-
шие ИП могли в течение 
трех месяцев. Но с 1 октя-
бря срок таких выплат ис-
тек. Безработным москви-
чам в период с 1 апреля по 
30 сентября производилась 
региональная компенсаци-
онная выплата в таком раз-
мере, чтобы общая сумма 
составляла 19 500 рублей. С 

1 октября эта норма тоже 
отменена.

Также 1 октября истек 
срок предоставления вре-
менных отсрочек по догово-
рам аренды федерального 
имущества, составляюще-
го государственную казну, 
которые предоставлялись 
малому и среднему бизнесу.

Инвалидность 
и пенсии

Если у человека нет воз-
можности подать электрон-
ное заявление о назначении 
пенсии, специалисты ПФР 
свяжутся с ним для получе-
ния согласия на оформле-
ние выплаты.

Петр Гусятников, юрист: 
«Сейчас рассматривается 
вопрос о продлении упро-
щенного порядка прове-
дения медико-социальной 
экспертизы заявителя еще 
на полгода - до 1 марта 2021 
года. Но пока это лишь за-
конопроект. Таким образом, 
всем, кто будет оформлять 
инвалидность первично или 
подтверждать группу после 
1 октября 2020 года, следу-
ет действовать в обычном 
порядке. Пройти медико-
социальную экспертизу 
можно в территориальном 
бюро по месту жительства 
или даже на дому, а также 
в стационаре, где проходит 
лечение, либо заочно, если 
такое решение вынесет 
бюро».

Нина Жаворонкова

СОЦИАЛЬНЫЕ ВЫПЛАТЫ УРЕЗАНЫ
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На днях подмосковный 
губернатор в интервью теле-
каналу 360tv.ru сообщил, что 
власти Раменского городско-
го округа должны обеспечить 
жильем людей, которые жи-
вут в ненадлежащих условиях.

Окраину подмосковного 
Жуковского на улице Ни-
жегородской, плавно пере-
ходящей в поселок Кратово, 
много десятилетий уродуют 
пять ветхих бараков 1911 г. по-
стройки. Деревянные сгнив-
шие полы, провалившиеся 
потолки, проржавевшие раз-
рушенные коммуникации... 
Везде сырость, грибок, ржа-
вые подтеки. Завалившаяся 
стена одного из строений под-
перта балками, местами (мо-
жет быть, корреспонденту и 
показалось) недвусмысленно 
пахнет газом...

Сейчас еще тепло, бабье 
лето, но скоро наступит оче-
редное испытание холодом и 
сыростью. Зимой плесневые 
обои покрываются ледяной 
коркой, везде гуляют сквозня-
ки. Люди не знают, переживут 
ли они следующий виток ко-
ронавируса, обострение брон-
хитов и пневмоний...

Сюда еще в советские годы 
Московская железная дорога 
временно поселила своих ра-
бочих, пообещав со временем 
предоставить им более до-
стойное жилье. Увы, за пере-
стройкой последовал развал 
страны, обещания обнулились, 
а сами бараки сняты с баланса 
РЖД. Приватизация стала для 
собственников настоящей за-
садой: вроде жилье у них есть, 
но никого не волнует, что оно 
абсолютно непригодно для 
проживания...

- Нам приходят непосиль-
ные счета за электричество. 
Чтобы как-то сэкономить, 
в холодное время года мы 
дома ходим в верхней одежде 
и спим в валенках. Тараканы 

и ветхая штукатур-
ка падают в тарелки. 
Нет ванн, общий ту-
алет на весь коридор: 
неудачно оперевшись 
об унитаз, можно сле-
теть на этаж ниже к 
соседям, - рассказыва-
ет 84-летняя учитель-
ница русского языка и 
литературы Лидия Михайлов-
на Дубовицкая.

В далеком 1964 году дом 
№19 горел и был обшит сверху 
досками, и с тех пор здесь ни-
чего не изменилось. Разве что 
в новом веке разрешили по-
ставить новые АГВ - дома не 
имеют центрального отопле-
ния. Коммуникации здесь «до-
исторические», поэтому очень 
слабый напор воды, невозмож-
но установить ни газовые, ни 
электрические водонагревате-
ли. Последние вообще не рас-
считаны на ветхую проводку, 
которая периодически искрит 
и распространяет запах пале-
ного. 

Заметим, что у домов нет 
управляющей компании - от-
ветственность за эти «соору-
жения» никто на себя брать 
не хочет. Конечно, админи-
страция Кратова помогает 
как может. Но ведь дома про-
должают рассыпаться прямо 
на глазах, и ремонтировать их 
нет никакого смысла. У барач-
ников нет денег для походов в 
сауну - они моются в тазиках 
и корытах, разогревают воду 
и пищу на мангалах, стирают 
во дворе. Самостоятельно ла-
тают гнилые крыши, щели 
между стенами и окнами...

- В 2012 году я позвонила 
на прямую линию президента, 
и был резонанс! - вспоминает 
пенсионерка Валентина Вик-

торовна Пронина, житель-
ница дома №27. - Пообещали 
помочь на уровне области и 
района. Владимир Владими-
рович сдержал слово! Нашли 
застройщика, который три 
года собирал документы, но 
потом от строительства от-
казался. Все зависло в возду-
хе. В итоге наконец нашелся 
другой застройщик - «Веста», 
который решился построить 

два девятиэтажных дома с со-
циальным обременением - 140 
человек...

Но как только начались 
работы, появилась группа за-
интересованных лиц. Причем 
«правдорубы» оказались ма-
терыми политтехнологами, 
задействованными в кампани-
ях, связанных с провокациями 
в разных регионах страны, в 
том числе наследившими на 
майдане. То есть в Кратове 
обосновались профессиональ-
ные «борцуны», как можно до-
гадаться, преследующие дале-
ко не бескорыстные цели.

Потом началась классика 
- последовали «народные сбо-
рища» из актеров массовки. 

Что характерно, за ис-
ключением нескольких 
человек, никто из собрав-
шихся не являлся жите-
лем Кратова. Организа-
торы движения против 
строительства двух девя-
тиэтажных домов, полно-
стью согласованных на 
уровне губернатора и ад-
министрации Раменского 
городского округа, пере-
гораживали дорогу бето-

номешалкам, обесточивали 
строительный кран... А недав-
но (случайность ли?) ночью 
заполыхал контейнер, находя-
щийся в десяти метрах от дома 
№31. Огонь мог перекинуться 
на ветхое строение и превра-
тить его в факел... Хуже того: 
в адрес некоторых активных 
жителей бараков со стороны 
неизвестных лиц регулярно 

поступают угрозы о физиче-
ской расправе.

Что же не нравится про-
тивникам строительства, 
среди которых практически 
нет местных жителей? Свою 
широкомасштабную обличи-
тельную деятельность они мо-
тивируют навязчивой фобией 
дальнейшей многоэтажной 
застройки Кратова, которая 
изуродует поселок. Хотя на 
улице Нижегородской в са-
мой непосредственной близо-
сти ряд девятиэтажных домов, 
относящихся к наукограду. 
Еще ближе находится совер-
шенно негламурный, как в 
90-х, круглосуточный ларек с 
паленой водкой, на который 
«благородные» дачники и не 
думают оскорбляться...

Жители бараков давно 
привыкли к лицемерию. Им 
уже нечего терять и некого 
бояться. Ведь очень хочет-
ся остаток жизни провести в 
нормальных, человеческих 
условиях. Вот бабушка сама 
сшила занавески, чтобы по-
весить их в новой гостиной... 
Она верит, что новоселье 
все-таки произойдет, пусть в 
очень скромной и маленькой 
квартирке, но там будут горя-
чая вода и центральное ото-
пление. А за это стоит побо-
роться! 140 жителей бараков 
достойно ответили професси-
ональным «борцунам» серией 
честных пикетов и прямых 
обращений к главе региона. И 
губернатор Воробьев вполне 
симметрично отреагировал 
на искусственную истерику, 
которую раздувают профес-
сиональные «протестанты»:

- Наша задача, а вернее обя-
занность - расселить эти бара-
ки. И это возможно только в 
случае, если жилье будет стро-
иться в соответствии с про-
ектом, который утвержден. 
Я прошу выехать туда и наш 
депутатский корпус, и регио-
нальный, все «за» и «против» 
взвесить, но людей в беде мы 
не имеем права оставлять - по 
этой логике и были приняты 
все градостроительные реше-
ния. 

Александр Мясоедовь 
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другой застройщик - «Веста», 
который решился построить 

неизвестных лиц регулярно Александр Мясоедов

- Конечно, нужно прислуши-

ваться ко всем сторонам любого 

конфликта. И у части протестующих 

против этой стройки - тех, кто жи-

вет в непосредственной близости, 

- есть вполне оправданные опа-

сения, стройка создает им вполне 

реальные проблемы. Но когда чи-

таешь некоторые высказывания в 

соцсетях, не можешь отделаться от 

мысли о том, что некоторые наши 

земляки возомнили себя суще-

ствами более высокого сорта, чем 

их соседи - жители этих аварийных 

домов. Эти высказывания не просто 

оскорбительны, по сути, самая на-

стоящая травля. Людей объявляют 

алкоголиками, наркоманами, всяче-

ски оскорбляют и маргинализируют. 

Это недопустимо!
Из уст протестующих против 

строительства можно услышать, что 

следует переселить этих людей в 

другие места Раменского района, а 

Кратово оставить, как они выража-

ются, в покое. Такая позиция не про-

сто дурной тон - эти люди позволяют 

себе решать за других, где и в каких 

условиях им следует жить. Почему 

кто-то должен уезжать из мест, где 

он родился и провел всю жизнь?..
Сейчас по этой ситуации гото-

вится депутатский запрос. А мы ра-

ботаем над тем, чтобы организовать 

согласительную комиссию по раз-

решению конфликта. В ней будут 

участвовать как представители про-

тестующих, так и жители бараков. 

Кроме того, в работе этой комиссии 

примут участие представители Кра-

товского территориального управ-

ления, администрации Раменского 

городского округа, правительства 

Московской области и обязательно 

компании-застройщика. Губернатор 

и глава нашего городского округа 

поддержали эту инициативу.
Нельзя, чтобы конфликт перерос 

в гражданское противостояние, вой-

ну богатых и бедных. Самое главное, 

чтобы все люди жили мирно и в нор-

мальных человеческих условиях, со-

ответствующих всем современным 

требованиям и СанПиН. Наша цель 

- предотвратить ситуацию, когда 

провокаторы, причем совершенно 

сознательно, могут довести людей 

до каких-то экстремистских и проти-

воправных действий. Нам, в нашем 

родном Кратове, нужна здоровая со-

циальная обстановка. 140 человек, 

которые живут в пяти бараках, - это 

совершенно нормальные, обладаю-

щие всеми гражданскими правами, 

социально активные люди, которые 

трудились на благо нашей родины 

- и большой, и малой. Недопустимо 

считать их быдлом, маргиналами и 

пытаться этакой «барствующей дес-

ницей» распоряжаться их судьбами.

Переживут ли зиму 
обитатели кратовских 
трущоб?

два девятиэтажных до
циальным обременени
человек

В 30 километрах от Кремля, в районе аэропорта 

Жуковский, возникла реальная угроза для жизни 

140 местных жителей.
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Владимир 
ЛАКТЮШИН, 
руководитель молодежного 
общественного движения 
«Мой Двор», помощник 
депутата ГД 
Алексея Журавлева:

Место строительства 

новых домов

Один из пяти 
кратовских бараков

Искрящаяся проводка 

в доме  №27



42(1398) 
7 октября 2020 года
www.mirnov.ru 9ЧЕЛОВЕК  ОБЩЕСТВО  ЗАКОН

Выступая 15 января с по-
сланием к Федеральному со-
бранию, Владимир Путин 
заявил, что бесплатным го-
рячим питанием необходимо 
обеспечить всех российских 
учеников с 1-го по 4-й класс, 
а это более 7 млн малышей. 
На это благое дело выделено
148 млрд рублей до 2023 года 
(в 2020 г. регионы получат суб-
сидии на 21,8 млрд рублей).

Бесплатно не всегда 
хорошо

С 2013 года организация 
школьного питания - ответ-
ственность субъектов РФ. Они 
обеспечивали завтраками и 
обедами учащихся за счет 
либо средств региональных и 
муниципальных средств, либо 
родителей. В большинстве 
регионов бесплатно питались 
малыши из малообеспечен-
ных или многодет-
ных семей, сироты 
и инвалиды, а ряд 
регионов (Москва, 
Сахалин, Астрахан-
ская область и др.) в 
последние несколь-
ко лет находили в своих бюд-
жетах средства на бесплат-
ные зав траки для всех своих 
младшеклассников. Для этих 
20% российских учеников на-
чалки по большому счету все 
осталось по-прежнему, а вот 
у других 80% «президентские 
завтраки», как окрестили их в 
народе, - явление новое. 

Худо-бедно в короткий 
срок, да еще и в ограничен-

ных ковидной пандемией ус-
ловиях школы страны к 1 сен-
тября выполнили поручение 
президента - кормят младше-
классников бесплатно либо 
горячими завтраками, либо 
горячими обедами, если ребе-
нок учится во вторую смену. 
Однако будем откровенны, 
далеко не все так радужно и 

парадно. Питание, которое 
должно быть сбалансирован-
ным, полезным, вкусным и 
горячим, иногда оказывается 
невкусным и малополезным.

Холодное горячее 
питание

За месяц из 20 регионов 
на горячие линии поступило 
несколько тысяч жалоб. Их 

проанализировали в ОНФ, 
и оказалось, что 24% жалоб 
связаны с плохим качеством 
еды (еда невкусная, подго-
ревшая, зачастую холодная, 
продукты, из которых при-
готовлены блюда, несвежие, 
с плохим запахом). Около 
15% жалоб приходится на 
однообразную еду, часто 

п о в т о р я ю щ и е с я 
блюда, недостаток 
фруктов, мясных и 
полезных продук-
тов, а 19% жалоб 
касаются плохой 
организации пита-

ния в школах и нарушений 
санитарных норм.

«Сегодня давали на обед 
гречку и воду. Еда холодная, 
гречка недоваренная. Кор-
мят, как скотов», - в резкой 
форме высказались родите-
ли одной из школ Ульянов-
ской области. «В тарелке 
попался один раз червяк. И 
очень часто попадаются во-
лосы», - возмущалась мама 

младшеклассника из Сверд-
ловской области. 

Не менее 20% от обще-
го числа жалоб пришли 
из Санкт-Петербурга. Вот 
парочка криков души: «На 
зав трак детям давали плава-
ющую в воде запеканку, ино-
гда с плесенью. Жидкие и не-
вкусные супы. Бутерброды с 
плесенью. Качество просто 
отвратительное. Ребенок 
покупает лишь йогурты или 
пустые макароны, когда они 
не пахнут». «Кормят ужасно. 
Каша всегда подгорелая, с 
какими-то комками черны-
ми. Сосиски зеленого цвета. 
Ребенок отказывается это 
есть».

Случаются вообще ди-
кие перегибы. В одной из 
школ Челябинска родите-
лям предложили сдавать по 
15 рублей в день на закуп-
ку фруктов, а если хотя бы 
один не скинется, фрукты 
закупать не будут для всего 
класса.

Есть над чем 
работать

Но не будем только о груст-
ном. Есть и положительные 
примеры. В Дагестане раньше 
могли выделить на «школьный 
обед» лишь 15 рублей, а «прези-
дентские завтраки» поднялись 
в цене до 60 рублей. Разница за-
метная. В Ярославской области 
запустили проект «Школьный 
шеф»: повара лучших рестора-
нов придумывают, как из нелю-
бимых детьми рыбы и печени 
сделать интересные и вкусные 
блюда. В школе №116 Челя-
бинска на завтрак детям дают 
мясные котлеты, макароны, 
овощную нарезку, горячий чай 
и пакетированное молоко, а 
год назад бесплатно кормили 
только малоимущих и лишь 
кашей и чаем. 

Вряд ли родители, недо-
вольные тем, как кормят их 
детей, от нечего делать жалу-
ются на качество и вкус «пре-
зидентских завтраков». Жела-
ние, чтобы в столовую ребята 
шли как на праздник, законо-
мерно. И раз уж страна взя-
лась за благое дело, не стоит 
превращать его в кампаней-
щину. Все уже устали от того, 
что некоторые поручения 
президента выполняются для 
галочки. Если государство 
не может обеспечить каче-
ственной, вкусной и горячей 
бесплатной едой всю началку, 
зачем вообще стоило огород 
городить? Красивыми слова-
ми и отчетами сыт не будешь.

Елена Хакимова

ФЕДЕРАЛЬНЫЕ ДЕНЬГИ
НАПОЛНЯТ ТАРЕЛКУ 
ШКОЛЬНИКА
С нового учебного года в России появи-

лось бесплатное горячее питание для 
школьников младших классов. Теперь 

родители спорят о его качестве.

Горячая линия Минпросвещения 

8 (800) 200-91-85.
На сайте ведомства также есть список 

региональных горячих линий.

«Здравствуйте! Говорить об этом не очень удобно, но я не знаю, что делать. Моя мама несколько лет муча-
ется от недержания мочи. В магазине, в транспорте в пробке, в парке маме вдруг внезапно надо в т уалет. 
А ведь она уже посещала уборную дома! Буквально недавно! Мама нервничает, переживает, терпит, ведь 
найти туалет не так просто. Скажите, можно помочь маме решить эту проблему?» 
                                                                                                                                       Светлана, Алтайский край

+ПОДАРОК*

при покупке прибора

Нанопрост

Об этом действительно не принято 
говорить вслух. А ведь проблемы с 
мочеиспусканием, рези и тазовые 
боли буквально превращают жизнь 
женщины в ад. Но бывает еще хуже, 
когда недержание мочи проявляется 
непроизвольным подтеканием, если 
женщина просто чихнула, засмея-
лась, подняла сумки или побежала 
за автобусом. И это невозможно 
контролировать! 

При этом недержание мочи и под-
текания могут возникнуть в любом 
возрасте. У молодых женщин – по-
сле родов из-за растяжения мышеч-
ной стенки. А у женщин в возрасте 
частые мочеиспускания, в том числе 
с резями внизу живота, происходят 

на фоне климакса и гормональной 
перестройки, когда страдает слизи-
стая мочевого пузыря и уретры. И, 
конечно, все хронические болячки 
– миомы, сахарный диабет, воспале-
ния в почках, яичниках, хронический 
цистит, уретрит – лишь усугубляют 
ситуацию. 

Но хочу Вас обрадовать – выход 
есть! Это компактный медицинский 
прибор для домашнего применения 
Нанопрост, который для непосвя-
щенного человека выглядит, как 
обычная подушка с пультом управ-
ления. Нанопрост сочетает вибро-
массаж и переменное магнитное 
поле, что позволяет многократно 
увеличить профилактический и 

*Упаковка прибора на фотографии представлена в качестве образца. **ООО 
«Национальный центр здоровья», ОГРН 1167746824354, РФ, 127287, г. Москва, 
Петровско-Разумовский проезд, д. 29, стр. 4, помещение I, комната 24 . РУ № 
ФСР 2012/13219 от 19.03.2012 г. Акция действует с 01.10.2020 по 31.12.2020 г. 
Информацию об организаторе акции, правилах ее проведения, сроках, месте и 
порядке получения подарков уточняйте по тел.: 8 (800) 100-55-60. 

лечебный эффект. В то время как 
массаж улучшает тонус мышц и 
кровообращение в органах мало-
го таза, магнитное поле борется с 
воспалением, отеками и помогает 
снизить болевые ощущения, вплоть 
до их полного исчезновения. В ре-
зультате у женщины нормализуется 
мочеиспускание, снижаются или со-
всем проходят тазовые боли и рези, 
а значит, улучшается общее само-
чувствие! 

Нанопрост помогает бороться не 
только с хроническими недомогани-
ями в мочевом пузыре и уретре, но и 
в почках, яичниках и матке. Все за-
стои, болезненные и обильные мен-
струации, раздражения слизистых 

и тканей, проявления хронического 
геморроя и даже запоры можно ре-
шить с помощью прибора Нанопрост. 
Всего 15 минут в день – и Вы заме-
тите, насколько комфортнее станет 
Ваша жизнь! При этом Вам не надо 
никуда ехать! Не надо отрываться 
от привычных дел! Вы буквально 
получаете кабинет физиотерапевта 
у себя дома. Садитесь на подушку, 
нажимаете кнопку на пульте, и никто 
никогда не узнает, что Вы решаете 
какую-то интимную проблему. 

Не терпите боль и диском-
форт! Нанопрост позволит 
Вам забыть о проблемах и 
наслаждаться жизнью! 

8 (800) 100-55-60
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В Москве опять увеличи-
лось число заболевших 
коронавирусом. Мэрия 
призывает к новым ме-
рам по самоизоляции, 
жители хотят проверить-
ся на наличие заболева-
ния. Но чтобы попасть на 
бесплатное тестирова-
ние, иногда приходится 
пройти семь кругов ада. 
Наш корреспондент ис-
пытала это на себе.

Собственно, ничего страш-
ного в тот день со мной не 
произошло. Появился 
кашель - так у кого его 
не бывает в середине 
осени! Насморк тоже 
не бог весть какая но-
вость. Температуры нет, 
зато появилось непри-
ятное подозрение, что 
злосчастный ковид я 
все-таки подхватила. 

На главном сай-
те мэра столицы 
mos.ru большими бук-
вами написано: при 
первых признаках за-
болевания немедленно 
звоните в поликлинику. 
И я решила сдать тест 
на ковид. Тем более 
представители мэрии утверж-
дают, что записаться на про-
цедуру можно за одну минуту.

«Нет доступного времени», 
- сообщил мэрский сайт, ког-
да я открыла нужную стра-
ницу с надписью «Запись на 
прием к врачу». Доступного 
времени не было весь день. 
На следующее утро картин-
ка повторилась. Городской 
телефон, по которому мож-
но оформить запись, сначала 
предательски молчал, потом 
был занят, затем наконец от-
ветил милым голосом теле-
фонистки. «Записаться на 
тест сейчас невозможно», - 
сообщила барышня, но посо-
ветовала зайти на госуслуги 
завтра примерно в семь утра. 
Назавтра ни в семь, ни в во-
семь утра страничка с запи-
сью не открывалась. Нужное 

окошко появилось только в 
девятом часу. Доступной за-
писи на тестирование опять 
нет. К одиннадцати удалось 
дозвониться по вчерашнему 
телефону. «Провериться на 
ковид? Пожалуйста!» - голос 
девушки на том конце теле-
фона фонтанировал жела-
нием помочь. Однако через 
несколько минут она грустно 
сообщила: «Нет записи», но 
зато дала телефон поликли-
ники, к которой я приписана...

Сорок минут я раз за разом 
набирала заветный номер. И 
он был бесконечно занят. Как в 
те стародавние времена, когда 
волшебного сайта mos.ru еще 
не было и других электронных 
наворотов тоже, а был един-
ственный на всю поликлинику 
телефон в регистратуре, ко-
торый традиционно отвечал 

длинными гудками. На третьи 
сутки безуспешных попыток 
записаться на тест я пешком 
отправилась в поликлинику. 
Мне вручили квиток еще с од-
ним телефоном. На том конце 
трубки ответили, что запись на 
мазок только через две недели. 
Зато кровь на антитела можно 
сдать хоть завтра. «Какая вам 
разница?» - спросила девушка. 
На тот момент мне дей-
ствительно было уже все 
равно. 

Через три дня медсе-
стра выдала мне листо-
чек с результатом ана-
лиза, бросив на ходу: «Не 
болели и не болеете». Все 
эти события происходи-
ли в начале сентября - в 
относительно «мирное» 
время, когда кривая за-
болеваемости еще не 
ползла вверх. Что про-
исходит в поликлиниках 
сегодня, можно только 
представить. И сдавать 
тест добровольно боль-
ше не пойду. 

А вот что говорит по 
этому поводу политолог 
и телеведущий Максим 
Шевченко: «Как только 
я заболел, то позвонил 
по указанному телефону 
и меня стали отговари-
вать от сдачи теста, го-
воря, что у меня ОРВИ. 

На следующий день пришел 
участковый врач и сказал, что 
это скорее ОРЗ. Но и на пя-
тый день температура не спа-
дала, и после сдачи теста на 
коронавирус никто ничего не 
сообщил о результатах моих 
анализов». Его положили в 
больницу только после того, 
как он сдал анализы в частной 
клинике. «Оказалось, двусто-
ронняя пневмония. Если бы я 
все не сделал сам, то эта хвале-
ная «операция по защите оте-
чества» от пандемии привела 
бы меня в могилу. Это все по-
казуха!» - заявил Шевченко...

О том, что в столице наблю-
даются как минимум стран-
ные случаи, связанные с те-
стированием на ковид, пишут 
многие пользователи. Одно из 
изданий приводит рассказ мо-
лодой женщины, которая при-
летела из Германии. Сразу же 
попала на самоизоляцию, но 
врач из поликлиники появил-
ся только на четвертые сутки. 

Сделали первый тест. Соглас-
но правилам, через несколько 
дней должен был последовать 
второй, но больше медики не 
приходили.

«Накануне последнего дня 
карантина я нашла у себя в 
почте готовые результаты 
теста на коронавирус. Они 
оказались отрицательными. 
Но, покопавшись в почте 
еще немного, я обнаружила 
результаты и второго теста 
- того самого, который я не 
сдавала», - говорит девушка. 

Кто-то уже опубликовал 
документы, где видно, что 
на медицинских выписках с 
результатами тестов стоят 
странные подписи - Иванов и 
Петров. Причем они штампу-
ются буквально всем, словно 
вся поликлиника обслужива-
ется только двумя врачами. 

А на днях появилось со-
общение о том, что в Москве 
продают справки об отсут-
ствии COVID-19. Необходи-
мую бумагу аферисты гото-
вы предоставить меньше чем 
за час, да еще снабдив фаль-
шивку печатями солидных 
клиник. В одной из них уже 

началась служебная про-
верка...

Наталья Пуртова
 

От редакции. К сожале-
нию, недостатков в нашей 
системе здравоохранения 
хватает. Но данный случай 
не является характерным 
для всего московского 
здравоохранения. Наши 
читатели должны помнить, 
что при определенных 
медицинских показателях 
врач прибудет брать у па-
циента анализ на дом. Если 
у вас возникло желание 
проверить себя на корона-
вирус в рамках ОМС в про-
филактических целях, то 
вполне возможны и даже 
неизбежны некоторые 
проблемы. Напомним, в 
Москве можно сдать такой 
анализ в частной клинике, 
результаты вы получите 
на следующий день. Цена - 
от 950 рублей. 
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Чтобы затормозить бы-
стрый прирост заболевших 
вирусом, московские власти 
решили снизить интенсив-
ность поездок в транспорте. C 
5 октября переведены на уда-
ленку не менее 30% работни-
ков московских производств, 
а также все работники стар-
ше 65 лет и страдающие хро-
ническими заболеваниями.

Пришло время вернуться к 
полному соблюдению правил 
поведения, установленных 
санитарно-эпидемиологиче-

скими службами. Тем более 
что нарушение этих правил 
может больно ударить по кар-
ману. Рекомендациями для не-
которых групп граждан дело 
не ограничивается, ведь ре-
жим ограничений и санкций 
никто не отменял. За несо-
блюдение санитарных норм 
юридическим лицам грозит 
штраф от 100 до 300 тыс. ру-
блей, а индивидуальным пред-
принимателям - от 30 до 50 
тыс. рублей. Носить маски и 
перчатки горожане должны 

при посещении магазинов, в 
транспорте, на вокзалах и в 
других общественных местах. 
Штраф за нарушение масоч-
ного режима для физических 
лиц составит 4 тыс. рублей. За 
проезд без маски в обществен-
ном транспорте могут оштра-
фовать на 5 тыс. рублей. 

С другой стороны, вла-
сти стараются делать все 
возможное для того, чтобы 
люди соблюдали установлен-
ные правила и это было для 
них необременительно. На-
пример, маска в московском 
транспорте теперь стоит 5 
рублей, а не 10, как было со-
всем недавно. Приобрести 
маску можно в любой кассе 
метро, МЦК, МЦД, на вокза-
лах Мосгортранса, в вендин-
говых автоматах, на стоянках 
АМПП.

Многих читателей волнует, 
что делать с использованны-
ми масками, которые, по сути, 
сами являются источником 
инфекции. Специалисты Рос-
потребнадзора предлагают 
такую медицинскую маску по-
ложить в отдельный пакет, гер-
метично закрыть его и только 
после этого выбросить.

А где хранить маску? Экс-
перты считают, что ее нельзя 
оставлять в сумочке или карма-
не, где она может промокнуть, 
порваться или соприкоснуться 
c зараженным предметом. Ее 
нужно поместить в чистый бу-
мажный пакет для завтрака (в 
качестве альтернативы можно 
использовать пакет зип-лок) и 
уже потом положить в сумку 
или карман.

А вот многоразовые маски 
использовать повторно мож-

но только после обработки. 
В домашних условиях маску 
нужно выстирать с мылом 
или моющим средством, за-
тем обработать с помощью 
парогенератора или утюга с 
функцией подачи пара. После 
обработки маска не должна 
оставаться влажной, поэтому 
в конце ее необходимо про-
гладить горячим утюгом уже 
без функции подачи пара.

Судя по всему, столица не со-
бирается принимать жесткие 
решения по COVID. Тем более 
что Всемирная организация 
здравоохранения настоятель-
но не рекомендует повторно 
вводить в Москве карантин. 
Впрочем, необходимость тако-
го рода мер во многом зависит 
от того, как жители столицы 
будут себя вести.

Елена Казанцева

БОРЬБА С КОРОНАВИРУСОМ: НОВЫЙ ЭТАП
В Москве продолжает 

расти заболеваемость 
COVID-19. За ростом 

числа заражений пошла 
вверх и динамика госпи-
тализаций - более 5 тыс. 

в неделю.

ДОЛГАЯ ДОРОГА К ТЕСТУ

Сегодня все граждане, прибывшие в 
Россию из-за рубежа воздушным транс-
портом, должны в течение трех дней 
пройти тестирование на вирус. До того, 
как будет получен результат, они обяза-
ны находиться на самоизоляции. Из-за 
этого в Шереметьеве образовались оче-
реди людей, ожидающих сдачи теста.

«Дышать нечем, социальная дистан-
ция не соблюдается. Узкое помеще-
ние, страшно душное, без вентиляции, 
туалета, стульев, и в нем десятки лю-
дей с детьми, колясками, чемоданами, 
при этом везде наклейки про дистан-
цию в 1,5 метра», - написала в соцсети 
журналистка Алиса Гордиенко. Пасса-
жирам предлагают тесты за 1,7 и 1,9 
тысячи рублей. Их результаты объявят 
через сутки. Можно сделать тест за 
2750 рублей, и через час будет ясно, 
болен человек или нет. Нетрудно дога-
даться, что большинство предпочитает 
доплатить лишнюю тысячу, получить 
тест и забыть про эти ужасы. 

Глава Роспотребнадзора Анна 
Попова заявила, что сдавать анали-
зы на коронавирус тем, кто соблю-
дает меры профилактики, следует 
раз в неделю. При этом она под-
черкнула, что главное - это не тест, 
а «регулярно и постоянно защи-
щать себя от вируса». «Если ходить 
без маски, ездить в общественном 
транспорте без нее, если вечером 
была вечеринка с большим коли-
чеством людей, то тесты можно де-
лать ежедневно и все равно пропу-
стить день, когда вирус возникнет», 
- подчеркнула Анна Попова.
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«Голос» продолжает свой многолетний сериал. Вслед 
за ветеранами 60+ (которым везде у нас почет) на му-
зыкальный ринг выходят молодые и дерзкие - им вез-
де у нас дорога. Нам же удалось побывать на съемках, 
увидеть, что происходит за кулисами шоу, и услы-
шать, что думают члены жюри о новых участниках.

В нынешнем сезоне в со-
ставе жюри - Валерий Сют-
кин, Полина Гагарина, Сер-
гей Шнуров и Баста. Первые 
трое «жюрили» вместе и в 
прошлом году. Заменивший 
Константина Меладзе Васи-
лий Вакуленко, больше из-
вестный как 
Баста, в «Го-
лосе» тоже от-
нюдь не нови-
чок. 

Съемки про-
ходят на одной 
из столичных 
к и н о с т у д и й 
- там же, где 
снимали шоу 
«Голос 60+». 
И условия для 
у ч а с т н и к о в , 
членов съемочной группы 
и гостей остались теми же: 
перчатки, маска, замер тем-
пературы. Перед тем как ока-
заться в кадре, участники шоу 
снимают средства защиты, но 
в перерывах и за кулисами 
снова надевают эти «антиви-
русные доспехи». 

Пока идет подготовка к 
началу съемок, у нас есть воз-
можность осмотреться. Крес-
ла наставников, красные 
кнопки, сцена - все в новом 
сезоне осталось без измене-
ний. Единственное, что те-
перь иначе, - количество зри-

телей в зале: 
оно уменьши-
лось в несколь-
ко раз. Всех 
рассаживают 
на расстоянии 
друг от друга, 
соблюдая дис-
танцию. Ну и, 
кроме того, на 
проекте по-
стоянно дежу-
рят врачи…

И вот сюр-
приз - среди конкурсантов 
мы неожиданно увидели пе-
вицу Согдиану. В одном из 
прошлых сезонов она уже 
собиралась принять участие 
в шоу и даже прошла кастинг, 
но перед слепыми прослуши-
ваниями неожиданно отказа-
лась от участия по личным 

обстоятельствам. А вот и 
другие знакомые лица! Экс-
солист группы «Челси» Ро-
ман Архипов и Жан Григо-
рьев-Милимеров, известный 
по выступлениям в группе 
«Премьер-министр», тоже 
попытали свои силы и прове-
рили удачу. 

Еще один участник, кото-
рый наверняка запомнится, 
- Олег Аккуратов. Многим 
этот молодой человек, слепой 
от рождения, 
известен как 
пианист-вирту-
оз, он победи-
тель огромно-
го количества 
р а з л и ч н ы х 
к о н к у р с о в . 
Но как испол-
нитель песен 
Олег известен 
пока лишь 
очень узкому 
кругу людей. 

Кто известен всем от мала 
до велика, так это Сергей 
Шнуров. Более того, в двух 
предыдущих сезонах именно 
его зрители признавали луч-
шим наставником проекта.

- Наверное, и в третий 
раз признают, - без ложной 
скромности заявил нам Сер-
гей. - Я вообще победитель 
по гороскопу. 

Еще один победитель по 
жизни - Валерий Сюткин - в 
самом начале съемок полу-
чал поздравления от своих 
коллег. Напомним, что в авгу-
сте у певца родился сын, ко-
торого назвали Львом. 

- Трудно, наверное, будет 
везде успеть? - спрашиваем 
молодого отца.

- Время найдется на все! - 
заверил нас артист. - У меня 
- надежный тыл в лице моей 
жены Виолы, ее мамы Томы 
и моей дочери. Девочки спра-
вятся, а меня делегировали на 
общественную работу. Моя 

задача в проекте «Голос» - 
напомнить нашим зрителям, 
что хороший вкус - это от-
ражение наших традиций и 
культуры. Будем стараться 
спасать культуру не только 
добрым словом, но и делом.

Пока Сюткин будет спа-
сать культуру, Шнуров и Ба-
ста наверняка станут сорев-
новаться в острословии. Оба 
артиста были членами жюри 
в 7-м сезоне и тогда посто-

янно друг над 
другом подшу-
чивали. 

- Троица эта 
уже в прошлом 
сезоне срабо-
талась, поэто-
му мне сейчас 
тяжело, я среди 
них новичок и 
вот теперь сно-
шу их шутки и 
насмешки. Тер-
петь уже нет 

сил, нервы не выдерживают! 
- в шутку жалуется Баста.

Спрашиваем Полину 
Гагарину: каково ей, един-
ственной девушке, в жюри? 
Может, уже выработала 
какую-то тактику, как бо-
роться с коллегами-соперни-
ками по жюри?

- За столько сезонов у меня 
так и не появилось какой-то 
своей тактики, - признается 
Полина. - Я действую так, как 
велит мое сердце, как слы-
шат мои уши и как отклика-
ется моя душа на талант…

Наш диалог неожиданно 
прерывает Баста:

- Полина - самая красивая! 
Посмотрите на нее!

Артистка улыбается.
- А вот и ответ на ваш 

вопрос: каково мне, един-
ственной девушке, в нашем 
жюри? Мне тут очень при-
ятно!

Валерия Хващевская
Фото: Первый канал

Отец трагически ушед-
шей Жанны Фриске рас-
сказал нам, что имела 
в виду Лера Кудрявцева, 
когда говорила, что не-
навидит Шепелева из-за 
его отношения к жене.

Ведущая шоу «Секрет на 
миллион» давно уже порыва-
лась выдать некий позорный 
секрет своего коллеги по ТВ 
Дмитрия Шепелева: расска-
зать о нем нечто ужасное. И 
вот на днях в интервью Ксе-
нии Собчак призналась: «Все 
знают одну сторону, а я знаю 
с другой, менее прекрасной. 

Там долгая история, как он 
над Жанкой издевался. Я не-
навижу его после этого».

Вдаваться в подробности 
теледива не стала. Заметила 
только, что речь идет о том 
периоде, когда Жанна была 
уже тяжело больна и ее внеш-

ность сильно изме-
нилась. Мы обрати-
лись к отцу певицы 
Владимиру Фриске: 
может, он знает, что 
Лера имела в виду?

- Конечно, знаю! - ответил 
он. - Все помнят, что во время 
болезни из-за побочных эф-
фектов, которыми сопрово-
ждается лечение онкологии, 
Жанна сильно поправилась. 
И Шепелев ей прямо говорил, 

что она похожа на свинью, что 
жирная, что на нее неприят-
но смотреть и она никому не 
нужна. Это слышали - не раз! 
- и моя жена, и Лера, и все, кто 
тогда был в доме. Я об этом на 
ТВ потом рассказывал, но мне 
не верили, защищали Диму. И 
Лера против него не решалась 
выступить. Сейчас случайно, 
наверное, высказалась - про-
рвало. Она ведь видела гораз-
до больше, чем, например, моя 
жена. Потому что при моей 
жене Шепелев еще более-ме-
нее сдерживался, а при Лере 
ничего не стеснялся. В прин-
ципе через какое-то время 
он и жены моей стесняться 
перестал. Я обо всем этом уз-
нал уже после смерти дочери. 
Жанна никогда не жаловалась, 
как бы горько ей ни было. И 
других просила ничего мне не 
говорить…

Лидия Мезина
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Наш мир временами 
очень напоминает «Коро-
левство кривых зеркал», 
но я никогда не предпола-
гала, что персонажи сказки 
могут буквально шагнуть с 
ее страниц в жизнь. И вот 
случилось! В программу 
«Звезды сошлись» на НТВ 
пришла девушка Яло. Если 
кто не помнит, в сказке это 
имя носила одна из героинь 
- антипод девочки Оли. 

Участница выпуска, по-
священного пластической 
хирургии, призналась, что 
подкорректировала свое 
лицо «под Ольгу Бузову». 
При этом она и паспорт по-
меняла: теперь официаль-
но именуется Яло Небузо-
ва. Такой вот когнитивный 
диссонанс: облик копирует, 
а в имени себя вроде как 
противопоставляет. Девуш-
ка по профессии стилист-
колорист, о популярности 
телеведущей не мечтает, но 
очень «уважает ее»… Это 
как же надо уважать друго-
го и не уважать себя, чтобы 
отказаться от своей лично-
сти?! От своего единствен-
ного и неповторимого во 
всем мире «я»? От своей 
абсолютной уникальности 
и уже только поэтому сво-
ей бесценности?

Конечно, психоаналити-
ку есть о чем потолковать 
с этой девушкой, разбира-
ясь в истоках ее тотальной 
нелюбви к себе. Очень не-
просто понять, где вина ее, 
а где беда. Проблем здесь 
много, и они уже на лице.

Яло - ярчайший пред-
ставитель армии фанатов, 
которые в поклонении 
своим разнообразным ку-
мирам доходят до полного 
абсурда. И нарушают одну 
из базовых православных 
заповедей «не сотвори 
себе кумира». А она ведь 
не просто предупреждает 
от греха идолопоклонства, 
но и вдохновляет идти 
своим путем. Совершенно 
нормально восхищаться 
чьими-то достижениями в 
области науки, искусства, 
спорта… Замечательно, 
когда мы признаем чье-то 
превосходство в душевных, 
интеллектуальных и даже 
физических способностях. 
Такое признание - отлич-
ный стимул к саморазви-
тию. Но абсолютизировать 
чье-либо превосходство - 
это верный признак духов-
ной пустоты, когда успехи 
и блеск звезды заполняют 
вакуум собственной жиз-
ни. Увлечения украшают 
нашу жизнь, но давайте не 
впадать в крайности. Все 
хорошо в меру. Без фана-
тизма…

СМОТРИМ 

ВМЕСТЕ 

Скажи, кто 
твой кумир…
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Валерий Сюткин: 
«Будем спасать культуру!»
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О чем молчит 
Лера Кудрявцева?

У телеведущей 
претензии к Шепелеву

Согдиана

Новое жюри «Голоса»: Сюткин, 
Шнуров, Гагарина и Баста

Роман Архипов
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Дочь Владимира Конкина уже похоронили. Но история ее гибели 
неоднозначна и туманна. Поэтому и вопрос о причинах 
трагедии до сих пор остается открытым. Версий возникло 
несколько. И одна из них - криминальная.

На первый взгляд 
все ясно: София Кон-
кина, изрядно вы-
пив (в ее организме 
обнаружена очень 
серьезная доза алко-
голя), отправилась 
поплавать в бассейн 
и утонула. Возбужде-
но дело в отношении 
фитнес-клуба по ста-
тье «Оказание услуг, 
не соответствующих 
требованиям безопас-
ности». Это за то, что 
сотрудники комплек-
са пустили дочь акте-
ра в бассейн в пьяном 
виде. Кроме того, на 
месте не оказалось ни 
тренера, ни медицин-
ского работника. В 
целом получается, что 
это был несчастный 
случай. Не исключа-
ется также версия о 
самоубийстве, ведь 
кроме алкоголя в кро-
ви Софии нашли еще 
и следы снотворного. 
Как сказал один из 
экспертов, принимая 
такой «коктейль» 
перед походом в бас-
сейн, «человек явно 
знал, чего хочет». Но 
сам Владимир Конкин 
и его адвокат Юлия 
Нитченко убежде-
ны: девушке помогли 
уйти из жизни. «Мою 
дочь убили. Я прошу 
следственные органы 
обратить на это вни-
мание. Прошу услы-

шать меня!» - заявил 
безутешный отец.

- Очень сложно по-
нять, что же могло 
случиться на самом 
деле, - признается под-
руга семьи Конкиных 
актриса Лариса Лу-
жина. - Но я согласна 
с Володей в том, что 
это все-таки не не-
счастный случай и 
не самоубийство... Я 
знала Софию с четы-
рехлетнего возраста, 

и мне кажется, что 
в ее гибели все-таки 
есть что-то не очень 
чистое. Предполагаю, 
что какой-то крими-
нал присутствует. По-
чему София так позд-
но пошла в бассейн? 
Она всегда посещала 
его в семь вечера и 
вдруг отправилась 
чуть ли не ночью в 
этот фитнес-центр. 
Может, ее кто-то туда 
позвал? И почему там 
практически никого 
рядом не оказалось 
из персонала? Очень 
странная история. Не 
вызывает доверия 
этот ее последний 
мужчина, с которым 
она жила... Я солидар-
на с Володей в том, 
что следственные ор-
ганы должны что-то 
делать, должны про-
вести скрупулезное 
расследование. Надо 
расставить все точки 
над i.

- Ну каким образом 
могли ее убить? Под-
сыпали снотворное в 
вино? Это какой-то ки-
нематографичный сце-
нарий, маловероятный, 
- считает психиатр-нар-
колог Александр Бе-
ликов. - И сама она та-
ким вот образом вряд 
ли могла покончить с 
собой. Это слишком 
сложная схема для того, 
чтобы свести счеты с 
жизнью. Думаю, все 
гораздо тривиальнее: 
девушка решила рас-
слабиться, выпила вина 
и «догналась» транк-
вилизаторами. При 
этом решила еще и по-
плавать, не осознавая, 
что она уже не может 
себя контролировать. 
Когда человек прини-
мает алкоголь вместе 
с транквилизаторами, 
он теряет ориентацию 
в пространстве. То, что 
Владимир Конкин на-
стаивает на версии 
убийства, вполне объ-
яснимо. Ведь получает-
ся, что его дочь убила 
себя сама. Непреднаме-
ренно, на мой взгляд, не 
желая уходить из жиз-
ни, но все-таки сделала 
это. А у нас испокон 
веков считалось, что 
самоубийца отгорожен 
от Бога. Таких людей и 
хоронили-то всегда за 
оградой кладбища. А 
Владимир Конкин - че-
ловек верующий. Ему 
на бессознательном 
уровне тяжело принять 
тот факт, что дочь сде-
лала все, чтобы погиб-
нуть. Проще смириться 
с тем, что произошло 
убийство...

Лариса Молодцова

Из-за резкого всплеска заболеваемости ковидом 
мэр Москвы Сергей Собянин рекомендовал 

гражданам старшего поколения не выходить из 
дома. Но пожилые артисты не горят желанием 

последовать этому совету. Почему?
Количество 

заболевших 
к о р о н а -
вирусом 
растет с 
каждым 
д н е м . 
Вот сто-
личные 
власти и 
принялись 
закручивать 
гайки. Мага-
зины закрывают за 
нарушение масочного 
режима, крупные ком-
пании попросили вновь 
перевести максимальное 
количество сотрудников 
на удаленку, школы от-
правили на внеплановые 
каникулы. Ну а тем, кому 
больше 65 лет, настоя-
тельно посоветовали со-
блюдать самоизоляцию. 
Все-таки пожилые люди 
- это группа риска. Им 
надо бы поберечься...

- Я сейчас в магазине 
и не вижу ни одного че-
ловека в маске, - говорит 
78-летний Лев Лещен-
ко. - Даже пожилые, я 
смотрю, все без масок, 
что уж говорить о само-
изоляции! Это вообще 
выбор каждого челове-
ка - ограничивать себя 
или нет. Поскольку я уже 
переболел ковидом, то 
буду только некие услов-
ные меры принимать, на-
пример маску надевать, 
чтобы не служить пере-
носчиком заразы. А сам 
я заболеть не боюсь, по-
тому что у меня образо-
вался иммунитет. Следо-
вательно, самоизоляция 
мне не нужна.

- Я не могу себе по-
зволить изолироваться, 
- сообщил нам 70-летний 
Борис Щербаков. - Я сей-

час стараюсь рабо-
тать, потому что 

мне надо само-
му жить и кор-
мить семью. 
Если буду со-
блюдать са-
моизоляцию, 
то что же мне 

тогда с голоду умирать? 
Если бы Сергей Собя-
нин оплатил пожилым 
работающим людям то, 
что они теряют в день-
гах на самоизоляции, то 
есть компенсировал 
бы им простой, 
тогда да, я бы 
сидел дома. 
А посколь-
ку никаких 
компенсаций 
не предусмо-
трено, то и 
рекомендации 
я соблюдать не 
намерен. Собянин 
ведь не станет мне 
продукты покупать! Я 
должен сам обо всем по-
заботиться. Так что из-
вините, буду трудиться, а 
не прятаться от корона-
вируса.

- Мы ни от кого не 
изолировались пока, - 
признались нам супруги
Алла Иошпе (83 года) 
и Стахан Рахимов (82 
года). - Со всеми обща-

емся, как и прежде. Но 
в основном со своими 
близкими и друзьями. 
Потому что мы ведь на 
даче живем, редко куда 
выезжаем. Так что в не-
котором роде мы все 
равно как бы в изоляции.

А вот 77-летняя Елена 
Санаева, как оказалось, 
ждет английскую вакци-
ну - самую действенную, 
по словам актрисы.

- Все лето я сидела на 
даче, к счастью, не за-
болела. А теперь вот 
вышла на работу, играю 
в театре «Школа совре-
менной пьесы», хотя мэр 
Москвы советует людям 
моего возраста опять бе-
речь себя и не выходить 
из дома, - рассказала нам 
вдова Ролана Быкова. - 
Однако сейчас постепен-
но вырабатывается кол-
лективный иммунитет 
к этому вирусу, а скоро 
появится английская вак-
цина, она самая эффек-
тивная, как я слышала, а 
российская и китайская 
пока не прошли испыта-
ний.

Но даже в ожидании 
панацеи от всех корона-
вирусных бед Елена Все-
володовна, как сама го-
ворит, подцепить заразу 
отнюдь не боится.

- Слышала, что 
даже актеры 

с т а р ш е 
меня, за-
р а з и в -
ш и с ь , 
в ы к а -
рабки-
вались. 
К при-

м е р у , 
Юрий На-

заров две 
недели был в 

больнице на аппарате 
ИВЛ, а сейчас с ним все 
в порядке. Наше поколе-
ние стойкое, хотя беречь-
ся все равно не помешает. 
Но и переусердствовать 
не нужно - лишний стресс 
и нервы. Ко всему надо 
относиться философски, 
что я и делаю...

Лидия Мезина, 
Андрей Князев

В очередной раз новобрачная Анна Седокова призналась: 
новым союзом она ответила своей маме, которая предрекала 
ей крах в личной жизни.

Напомним, в начале сен-
тября 37-летняя экс-солистка 
группы «ВИА Гра» вышла 
замуж за латвийского баскет-
болиста Яниса Тимму. Спорт-
смен на девять лет младше 
певицы. Более того, у Анны 
трое детей от разных браков: 
15-летняя Алина, 9-летняя 
Моника и 3-летний Гектор. И 
все это не помешало очеред-
ному личному счастью Седо-
ковой. Да, некоторые, как го-
ворится, все выходят замуж и 
выходят. На зависть подругам 

и, как выясняется, наперекор 
словам матери.

- В 22 года, когда я уходи-
ла с годовалой Алиной на 
руках от мужа - изменника 
и алкозависимого, моя мама 
сказала, что я никому не буду 
нужна, разведенка с ребен-
ком, - рассказала нам Седо-
кова. - Прошло много лет, и 
каждый день я продолжаю 
доказывать своей маме, что 
она не права. Как не правы 
те, кто ставит крест на себе. 
Жизнь может развернуться и 

полностью измениться и в 40, 
и в 50, и даже в 70 лет! А если 
бы я послушала свою маму в 
22, то жизнь моя тогда бы и 
закончилась...

Ирина Иванова

Седокова вышла замуж... 
назло маме!

Лариса Лужина о гибели дочери 
Конкина: «Там есть криминал!»

Звездные пенсионеры 
отказываются 

от самоизоляции!

INSTAGRAM

IN
STAGRAM

WIKIPEDIA

Уч
ре

ди
те

ль
: А

Н
О

 «
Ре

да
кц

ия
 га

зе
ты

 «
М

ир
 н

ов
ос

те
й»

. Р
ег

. П
И

 №
Ф

С
77

-5
65

35
 о

т 
26

.1
2.

13
 в

 Ф
ед

ер
ал

ьн
ой

 с
лу

ж
бе

 п
о 

на
дз

ор
у 

в 
сф

ер
е 

св
яз

и,
 и

нф
ор

м
ац

ио
нн

ы
х 

те
хн

ол
ог

ий
 и

 м
ас

со
вы

х 
ко

м
м

ун
ик

ац
ий

 (Р
ос

ко
м

на
дз

ор
).

  Р
ек

ла
м

а.

Уж
е в

 пр
од

аж
е!

р ц

Уч
ре

ди
те

ль
:А

Н
О

«Р
ед

ак
ци

я
га

зе
ты

«М
ир

но
во

ст
ей

»
Ре

г
П

И
№

Ф
С

77
-5

65
35

от
26

12
13

в
Ф

ед
ер

ал
ьн

ой
сл

уж
бе

по

Ф
О

ТО
 А

. Л
О

М
О

ХО
В

А

IN
S

TA
G

R
AM

Лещенко заболеть не боится, 

а Щербакову надо работать

и мне кажется что

Софии было всего 32 года

з
нед

Елена Санаева

IN
S

TA
G

R
AM



42(1398) 
7 октября 2020 года
www.mirnov.ru 17СВЕТСКАЯ ХРОНИКА

В последнее время страсти 
кипят не только в передачах 

типа «Пусть говорят» и 
«Прямой эфир», но и вокруг 

них. И вот дело дошло 
до обращений к самому 

президенту!

Напомним, что недавно 
с инициативой о закрытии 
скандальных ток-шоу или как 
минимум о возможности на-
казывать их за грязный кон-
тент выступил руководитель 
Фонда защиты националь-
ных ценностей и член Обще-
ственной палаты Александр 
Малькевич. Но эта идея пока 
так и не продвинулась дальше 
публичных дискуссий. Все ее 
пообсуждали и успокоились. 
И вот новый поворот. Ма-
рия Шукшина обратилась с 
аналогичной просьбой - «За-
крыть! Запретить! Принять 
меры!» - к «властям светским 
и духовным», в частности к 
Владимиру Путину и патри-
арху Кириллу.

«Масс-медиа давно стали 
антинародными, антигуман-
ными, антигосударственны-
ми! Это медленное убийство 
души человека, его внутрен-
него света, данного при рож-
дении! И мы уже видим эти 
последствия: озлобленность, 
сплошное потребительство, 
одиночество, пустота и раз-
врат...» - написала заслужен-
ная артистка.

- Тут не нужно ждать ника-
ких запретов от президента, 
- заметила на это знамени-

тая спортсменка и 
политик Светлана 
Журова. - Надо по-
нимать, что люди, 
которые приходят 
на такие шоу, в 
том числе и звез-
ды, получают за 
это деньги. Если 
звездам переста-
нут платить за их 
откровения, то и 
передач таких не 
будет. Вот и все. Я 
так понимаю, что Мария вы-
ступила с этим воззванием 
от отчаяния. Ее семью раз-
рывают все эти скандалы на 
ток-шоу. Туда приходят все 
ее родственники! И только 
она одна не участвует. Ко-
нечно, актриса переживает. 

Но, может, ей лучше к своим 
родным обратиться, чтобы 
не ходили на ток-шоу, а не 
к президенту и патриарху? 
Еще один момент: не всегда 
на таких проектах обсужда-
ется некая грязь. Бывают же 
и какие-то животрепещущие 

остросоциальные темы. А 
иногда звезды собираются и 
чествуют какого-нибудь ве-
ликого артиста в его юбилей. 
И это уже «бескультурьем и 
пошлостью» никак не назо-
вешь. Это интересно людям, 
поэтому вопрос тут не в са-
мих передачах, а в выборе от-
дельных тем. Конечно, когда 
постоянно выворачивают 
наизнанку проблемы отдель-
но взятой, да еще известной 
семьи, пороча при этом имя 
великого Василия Шукши-

на, - вот это бы 
действительно 
надо запретить. 
Тут я с Марией 
согласна. Но 
нельзя отме-
тать все подряд!

А вот по 
мнению теле-
ведущего Вла-
димира Соловь-
ева, обращение 
Ш у к ш и н о й 
вряд ли будет 
принято вла-

стью к исполнению:
- Ну написала и написала 

она это письмо. Насчет того, 
какая будет на него реакция, 
я хочу напомнить, что у нас в 
стране цензура запрещена.

Лидия Мезина

7 октября 2020 года
www.mirnov.ru

В последнее время страсти

Башаров
поступил 
в «Школу»
Марат Башаров стал актером 
театра «Школа современной 
пьесы» и уже на сборе труппы 
произвел настоящий фурор!

«Теперь о нашем театре 
появится больше скандаль-
ных материалов в СМИ», 
- шушукались старожилы 
«Школы». Однако Башаров 
на удивление был весьма 
обходителен и позитивен, 
рассказывал, как вместе со 
старшей дочерью Амели, ко-
торой недавно исполнилось 
16 лет, любит ездить на ры-
балку. Правда, когда актера 
спросили об отношениях с 
последней супругой Елизаве-
той, он заметно занервничал. 
Но затем взял себя в руки 
и сказал, что у них все нор-
мально, проблем в отноше-
ниях нет, просто из-за того, 
что много работы, он с Ли-
зой и четырехлетним сыном 
Марселем общается нечасто.

Кстати, на сбор труппы 
Башаров пришел вместе с 
актрисой Еленой Захаровой. 
В январе будущего года они 
сыграют в спектакле на дво-
их и, вероятно, уже начали 
вживаться в роли.

Художественный руково-
дитель театра «Школа со-
временной пьесы» Иосиф 
Райхельгауз очень радовался 
появлению в труппе новых 
актеров, а кроме Марата Ба-
шарова штат пополнила еще 
известная актриса Валерия 
Ланская. Причем, как рас-
сказывает худрук, недавно 
ему предложили позвать в 
театр даже Михаила Ефре-
мова!

- Я ответил: «Но ведь он 
вроде бы занят и надолго», 
на что агент актера выразил 
надежду, что, может быть, он 
скоро освободится. Вот те-
перь ждем. Но, конечно, не 
в этом сезоне, - многозначи-
тельно заметил Райхельгауз.

Андрей Князев

Бари Алибасов и Лидия 
Федосеева-Шукшина не 

сходят с повестки дня: по-

стоянно выясняют отно-

шения и что-то делят, под-

ключая родных и друзей. 

А заодно и всю страну, по-

скольку свои внутренние 

проблемы они приносят 

на ток-шоу с миллионной 

аудиторией.
Всем казалось, что ско-

ро у них этот суматошный 

период закончится, пото-

му что Алибасов подал на 

развод. То есть он вроде 

бы решил поставить точ-

ку в своей громкой исто-

рии с Лидией Николаев-

ной. Но оказалось, что это 

было многоточие. Бари 

Каримович внезапно за-

явил, что развод отменя-

ется. И это стало неожи-

данностью даже для его 

адвоката, который только 

из телепередачи узнал, 

что клиент передумал.

- Он аргументировал 

это тем, что они с Лиди-

ей Николаевной любят 

друг друга и не хотят раз-

водиться, - рассказал нам 

адвокат Сергей Жорин. 

- На самом деле, это рас-

пространенная ситуация, 

и не только среди публич-

ных людей, но и среди 

обычных граждан. Силь-

ные чувства могут транс-

формироваться от любви 

до ненависти, и обратно. 

В нашей практике встре-

чаются случаи, когда в 

период бракоразводного 

процесса люди мирятся и 

потом живут вместе долго 

и счастливо. Бывает, что 

мирятся, но потом все рав-

но возвращаются к вопро-

су о разводе. А бывает, что 

сходятся-расходятся не по 

одному разу! Это жизнь. 

И это говорит о том, что 

какие-то чувства есть. 

Именно поэтому предпо-

лагать, как все сложится у 

Алибасова с Федосеевой-

Шукшиной в дальнейшем 

и что будет с их браком че-

рез пару месяцев, не име-

ет смысла. Сейчас у них 

все хорошо, и дай бог им 

здоровья и счастья. У них, 

правда, не приостановлен 

процесс по спорной квар-

тире. Но теперь, прими-

рившись, они, думаю, смо-

гут о чем-то договориться. 

Потому что и Лидия Нико-

лаевна, и Бари Каримович 

находятся в том возрасте, 

когда имущественная со-

ставляющая уходит на 

второй план. Думаю, что 

Лидия Николаевна пода-

ла иск не потому, что ей 

очень нужна та квартира. 

Просто она была удивлена 

и расстроена тем, что эта 

квартира стала принадле-

жать треть ему лицу. Но, 

может, они теперь вместе 

с Бари Каримовичем бу-

дут решать эту проблему. 

И здесь я хочу сказать не-

сколько слов в адрес Ли-

дии Николаевны. Она в 

моих глазах большой мо-

лодец: мудрая женщина, 

которая смогла разделить 

главное и второстепенное. 

Было ведь очень много 

негатива с разных сторон. 

Но она все лишнее отри-

нула, нашла правильные 

слова, пошла навстречу. 

Я считаю, что это пример 

того, как женщина должна 

общаться с мужчиной.
Л.М.

Алибасов 
и Федосеева-
Шукшина: 
почему они 
отменили 
развод?
С ними не соскучишься! 
Продюсер группы 
«На-На» и его знаменитая 
супруга постоянно 
подкидывают темы 
для обсуждений. 
Еще недавно 
они собирались 
разводиться, 
но передумали! 
С чего вдруг?

Закроет ли президент 
скандальные ток-шоу?

Телеведущий Владимир Соловьев уверен: скандальные ток-шоу никто не закроет, ведь «у нас в стране цензура запрещена»

Мария Шукшина
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«Петров день» 
продолжается! 

И превращается 
практически в день 

сурка. Если громкая 
кинопремьера - 

без этого парня на афише 
просто не обойтись.

 Как раньше без 
Безрукова, Машкова, 

Козловского... 

Он - в главной роли. И во 
всех кинотеатрах страны. 
Вот уже три года 
подряд без перерыва 
на обед. И никакие 
пандемии Саше Пе-
трову не страшны. 
Только кинотеатры 
открылись - тут же он 
нарисовался. Теперь в 
образе легендарного 
футболиста с изломан-
ной судьбой Эдуарда 
Стрельцова. Накану-
не выхода фильма на 
экраны мы встретились 
с актером и поговорили 
не только о его роли, но 
и о роли футбола в его 
жизни. Как оказалось, 
в детстве Саша мечтал 
стать футболистом, а не 
артистом. С десяти лет 
он занимался этим видом 
спорта и даже играл за 
единственную в Переславле-
Залесском, его родном городе, 
команду «Славич»...

«Хотел, чтобы Стрельцов 
говорил матом»
- Саша, насколько знаю, 

вы очень хотели сыграть 
роль Стрельцова, мечтали 
о ней еще задолго до съемок...

- Да, я жил с этим ощущени-
ем несколько лет. Интуитивно 
понимал, что, наверное, все 
рано или поздно должно сой-
тись, потому что я обожаю и 
футбол, и кино. Когда увидел 
в интернете, что будет запу-
скаться проект «Стрельцов» с 
режиссером Ильей Учителем, 
подумал: вот оно! Самое инте-
ресное, что уже тогда почему-
то написали, что исполнитель 
главной роли - Александр Пе-
тров. Хотя на тот момент я с 
Ильей даже не был знаком и 
в кастинге участвовал значи-
тельно позже, на общих осно-
ваниях.

- В том же интернете пи-
сали, что ваш отец факти-
чески благословил вас на эту 
роль.

- Это практически так. 
Мы ехали с ним в машине, 
такая спокойная атмосфера 
была, он спросил: «Как дела?» 
«Нормально, - говорю. - Ско-
ро начну сниматься в фильме 
«Стрельцов». Повисла пауза, 
после которой отец сказал: 
«Хорошее будет кино. Хоро-
шее». Он ни разу ни на один 
фильм так не реагировал!

- Но фильмы из условной 
серии ЖЗЛ у нас принято 
ругать. Не боитесь, что ска-
жут: не похож, да и вообще 
на самом деле не так все 
было?

- Я так скажу: в первую 
очередь это развлекательное 
кино. Чтобы молодое и взрос-
лое поколения получили удо-
вольствие от совместного про-
смотра. А потом я не считаю, 
например, Эдуарда Стрельцо-
ва слабым человеком в жизни 
и сильным на поле. Мы все бы-
ваем когда-то слабыми, когда-
то сильными. У нас у всех бы-
вают разные периоды в жизни. 
Но если говорить о том, что 
нужно было добавить в фильм 
некой «правильной чернухи», 
потому что в жизни все не так, 
то мы уйдем от запланирован-
ного жанра. Нет, мы никого 
не обманываем. При этом го-
ворим открыто и со смыслом. 
Здесь у героя - рестораны, здесь 
- деньги, здесь - женщины и так 
далее... Я бы, например, хотел, 
чтобы Стрельцов в фильме 
говорил матом. Потому что он 
на самом деле так говорил. Но 
это невозможно, потому что 
тогда этот фильм не смогут по-
смотреть дети, и это будет не-
правильно. Тот путь, который 
мы выбрали, кажется мне го-
раздо правильнее, интереснее 
и нужнее. По большому счету 
выйди сейчас на улицу, спроси у 
молодежи: «Кто такой Эдуард 
Стрельцов?» - никто не ска-
жет! У этого человека была 
сложная судьба с точки зрения 
испытаний, и он действительно 
остается одним из лучших за 
всю историю советского и рос-
сийского футбола игроком. И 
одним из лучших в мире! И это 
не то, что мы испугались снять 
какие-то сцены. Да, курил, 
выпивал - многое было в его 
жизни, мы знаем. Но если бы 
показали все это, мы бы попа-
ли в другую категорию филь-
мов. Тогда бы все было иначе: 
возможно, другой режиссер, 

другой исполнитель глав-
ной роли и так далее. Не 
знаю, лично я не считаю 
это кино каким-то слаща-

во-приторным. Я считаю его 
праздником, в котором очень 
нуждаются люди в нашей 
стране.

«У меня другие 
стадионы»
- Тот советский футбол 

и нынешний российский ча-
сто сравнивают. И явно не в 
пользу современного...

- Как было раньше, я не 
знаю, я тогда не жил. Отец, 
конечно, мне много расска-
зывал про советское время 
и про футбол, который в то 
время был очень популярен. 

Сейчас его популярность 
снова набирает обороты. 
Потому что еще несколько 
лет назад мы могли смеяться 
над сборной России, зло шу-
тить, а сейчас - особенно после 
чемпионата мира - к ней отно-
сятся серьезно, и это здорово! 
Но существуют проблемы. На-
пример, в моем родном Пере-
славле-Залесском футбольное 
поле находится в ужаснейшем 
состоянии, не хватает 

спортивных секций и школ. И 
если это кино даст еще один 
толчок к тому, чтобы происхо-
дило развитие спорта, это бу-
дет здорово. Раньше было воз-
можно, чтобы вот так пацан из 
периферии попал в большой 
футбол. Сейчас это сделать 
тяжело, пробиться сможет не 
каждый талантливый юноша. 
И я буду счастлив, если начнет 
возрождаться футбол в ма-
леньких городках.

- Вы прекрасно разбирае-
тесь в футболе, играли сами. 
А если бы сейчас какая-то 
команда Премьер-лиги пред-
ложила выйти на поле - со-
гласились бы?

- Ради шутки, конечно, вый-
ду... на пять, может, на десять ми-
нут, не больше. Потому что моя 
профессия другая: я артист. Как 
мне кажется, моя физическая 
форма сейчас не та по сравне-
нию с тем, когда был юным, 
когда не курил сигареты и так 
далее. С друзьями, когда есть 
время и возможность, мы со-
бираемся в «Лужниках» и на 
других спортивных площадках, 
играем в футбол. И мне это 
нравится на таком любитель-
ском уровне. Но мне нравится и 
как сложилась моя жизнь, что я 
стал артистом, мне это гораздо 
ближе и интереснее. Да, когда 
мне было лет 12-13, мне снились 
сны, что я выхожу на стадионы. 
Но в жизни получилось иначе, 
я стал выходить на другие ста-
дионы - на театральные сцены. 
Не знаю, насколько схож этот 
адреналин с выходом на фут-
больное поле на важном матче 
мирового уровня, но, наверное, 
очень близко к тому, что полу-

чает артист во вре-
мя выхода на боль-
шую площадку на 
премьере спекта-
кля. Это я бы срав-
нил с футбольным 
матчем. Кстати, 
даже если кино не 
про футбол, я все 
равно провожу 
очень много па-
раллелей именно 
с футболом. Мне 

он сильно помог в жизни. И в 
профессии, причем не только в 
этом фильме.

- Чем же? 
- В принятии решений, в не-

кой дисциплине. И возможно, 
в хулиганстве и азарте, кото-
рый дал мне тогда футбол. 
Так что он и дальше мне дает 
в жизни многое. 

- При этом вы бы сейчас 
не согласились поменяться 
местами, например, с Арте-
мом Дзюбой?

- Нет. Но если хорошо по-
зовут... (Смеется.) Меня везде 
зовут - не знаю даже почему. 
Когда снимался в кино про 
танкистов - позвали в танки-
сты, когда снимался летчиком, 
директор одного летного учи-
лища сказал: «Сань, ну чего 
ты?! Давай, я тебя без экзаме-
нов возьму к нам? Смотрю, ты 
- нормальный пацан, мы тебя 
научим всему!»

- А вы?
- А я говорю: «Нет, спасибо, 

я поехал домой...» (Смеется.)

Валерия Хващевская
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Почему же он везде?
Популярность и востре-бованность, конечно, имеют и обратную сторону. Не все обязаны Сашу Петрова любить - многих он раздражает. После выхода фильма «Стрельцов» в соцсетях люди стали писать: «Такое ощущение, что актеров больше нет в стране, задолбал один и тот же во всех фильмах. Он одинаковый везде», «Для меня он средний актер, который незаслуженно распиарен и снят в миллионе проектов», «Козловский и Безруков, миленькие, простите! Мы на вас зря гнали. Мы не верили, что можно надоесть сильнее, чем вы. О как же мы ошибались...»

А что думают о Саше Петрове коллеги?
Юлия АУГ, 
актриса:
- Очень хороший актер. Трудолюбивый, умный, настой-чивый и целеустремленный. И очень хороший человек. Удачи ему и терпения. Очень люблю. И очень рада за него!

Рауф КУБАЕВ, 
сценарист и режиссер:
- А мне нравится Петров. Единственное, что не нравится, - его занятость. Мне однажды - два года назад - кастинг-директор сказал: «Да вы что?! Он занят на три года вперед!» С другой стороны, я ведь тоже хотел его занять.

Федор БОНДАРЧУК, 
режиссер и продюсер:
- Саши Петрова и правда много. Вплоть до того, что на последнем «Золотом орле» он соревновался с самим собой. Я даже предложил убрать Петрова из рекламных материалов «Вторжения»: испугался, что зрителю он мог слегка надоесть. Но потом мы провели фокус-группы, показали рабочие материалы фильма зрителям - не тем, которые отпускают едкие комментарии по поводу Саши, а самым обычным людям. И когда увидел результат, я обалдел. Петров нравится всем, аудитория его любит, принимает и очень ждет. С точки зрения зрителей, много его не бывает.

Александр ПЕТРОВ: 

«Меня везде зовут - 
не знаю почему»
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Громкие кинопроекты с Петровым

2018 г. - «Лед», «Звоните ДиКаприо!», 
«Полицейский с Рублевки», 
«Т-34».

2019 г. - «Гоголь», «Анна», «Герой», 
«Текст».

2020 г. - «Вторжение», «Лед-2», 
«Стрельцов».
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На последнем «Золотом орле» Саша Петров соревновался... сам с собой
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Как я была зооволонтером
Сентябрь и октябрь - особенно сложное время для зооволонтеров. Дачники, случается, «наигравшись», не хотят везти животных в городские квартиры, строители прикармливали летом, а на зиму уехали. Зоодобровольцы пытаются спасти пушистых бедолаг. В соцсетях действуют десятки сообществ зооактивистов. В одно из таких я и вступила.

До истории с коронавиру-
сом кошек и собак в столич-
ных дворах подкармливали 
сердобольные бабушки. Мас-
совая самоизоляция постави-
ла крест на благотворитель-
ных обедах для пушистиков. 
Старушки выйти из дома не 

могут - самоизоляция. Ры-
дая, звонят зоозащитникам, 
умоляя сделать хоть что-то. 

Так появился проект 
«Накорми!». Во время 
пандемии добровольцы 
собирали всем миром и 
доставляли корма живот-
ным, а бабушкам заодно 
продуктовые пакеты. 
Всесторонняя помощь. 
За весну и лето проект 
помог тысячам бесхоз-
ных животных. 

Утром в мессенджер 
приходит сообщение-
SOS: «Район Москвы 
Сокольники. Забро-
шенные гаражи. В 
одном из гаражей 
подвал-лаз, живут две 
кошки и крошечные 
котята. Диковатые. 
Их надо отловить 
и пристроить. Тре-

буется помощь». Отклика-
юсь и выезжаю. Встречает 
девушка-волонтер Настя. 
Подъезжает Петр - «ловец», 

с собой у него специальные 
приспособления - «котолов-
ки». Взрослые кошки выпол-
зают на кис-кис и шуршание 
пакетов, в которые завернута 
курица. Лакомство помеща-
ется в переноску - одна из ко-
шек храбро заходит внутрь, 
и переноска захлопывается. 
Кошка шипит. С котятами, 
которых оказалось в итоге 
трое, мы намучились - ловили 
несколько часов, но остав-
лять в гаражах нельзя - погиб-
нут. Вторая кошка пришла в 
переноску на писк малышей. 
Дальше всю компанию везем 
в ветклинику…

От Насти узнаю «внутрен-
нюю кухню» волонтерства. 
Существуют специальная 
программа стерилизации 
взрослых животных и фонд 
«Всем миром», он частично 
оплачивает расходы. Но де-
нег все равно не хватает - во-
лонтерам приходится вкла-
дывать собственные средства. 
Не все ветклиники одинаково 
хороши, есть такие, где вра-
чей на пушечный выстрел 
нельзя подпускать к живот-
ным, - нужно быть бдитель-
ным. 

После клиники здоровое 
и привитое животное лучше 
всего поместить на передерж-
ку. Есть целые квартиры, го-
родские и загородные дома, 
превращенные в такие част-
ные пункты. Здесь содержат 
животных, которым волон-
теры пока не нашли хозяев. В 
разы лучше муниципальных 
приютов, где мурки и барбо-
сы сидят в клетках на откры-
том воздухе в жару и холод и 
никто не знает, регулярно ли 
их кормят. Но это бесплатно. 
За частное размещение во-
лонтеры платят владельцам 
передержек. Средняя сумма 

составляет около 4 тысяч ру-
блей за одно животное. Плюс 
корм. Для некоторых граж-
дан это становится почти биз-
несом. Сами посчитайте - 10 
животных по 4 тысячи… Но 
волонтеры дотошно следят, 
чтобы было чисто, уютно и 
тепло. Нам, точнее, отловлен-
ным нами кошкам и котятам, 
повезло не сразу. В поисках 
временного дома мы наткну-
лись на две передержки, где 
мурок обитало штук по двад-
цать на небольшой площади. 
И еще собаки. Условия ахо-
вые, начиная от жуткого за-
паха, ударяющего в нос уже в 
подъезде.

Но передержку мы все-
таки изыскали. Чистую и не 
кишащую животными в та-
ком количестве. Теперь пред-
стоит найти котятам и кош-
кам новый дом. Волонтеры 
нанимают фотографа, тот 
делает красивую фотосессию 
мурлык - снимки выставля-
ются в соцсетях. Главное, что 
требуется от потенциальных 
будущих хозяев, - любовь к 
животным и ответственное 
отношение…

Анна Фельдман, руково-
дитель благотворительного 
фонда защиты городских жи-
вотных «Котоспас»:

- К сожалению, заботы 
волонтеров недостаточно. 
Для того чтобы проблемы 
решались, нужна политиче-
ская воля. Сейчас животны-
ми занимается непрофиль-
ная структура - департамент 
ЖКХ, а нужно создать от-
дельную, где работали бы 
специалисты, в первую оче-
редь ветеринары. 

Уважаемые горожане, 
помните: город не только 
для людей, бездомные кош-
ки и собаки обитают рядом 
с нами, и это объективная 
реальность. Пожалуйста, не 
требуйте убрать с улиц жи-
вотных, не нужно оставлять 
заявки на отлов в перепол-
ненные приюты… 

Хотите помочь? Стери-
лизуйте своего питомца. Со-
бираетесь завести - не поку-
пайте, а берите из приюта… 
И кормите животных на ули-
це, у них нет хозяина, и они 
в этом не виноваты. Те, кто 
говорит, что прикармлива-
ние приводит к увеличению 
бездомных животных, лука-
вит. Даже если убрать всю 
популяцию кошек и собак с 
улицы, за несколько месяцев 
она восстановится за счет 
выброшенных и потерянных 
животных. И пока будут су-
ществовать эти миллионы, а 
ответственности за выбрасы-
вание животных на улицу не 
будет, бездомные коты и со-
баки не исчезнут.

Все началось с жалобы од-
ной из сельчанок на пса своей 
соседки: якобы тот ее укусил. 
Есть большие подозрения, 
что собака ни при чем, просто 
женщина, на что-то рассер-
дившись, решила отомстить, 
«оклеветав» любимого пи-
томца своей соперницы. Вы-
звала муниципальные служ-
бы, занимающиеся отловом 
животных, - пса, прожившего 
в семье 9 лет, изъяли и отпра-
вили в приют.

С того дня, подчеркивает 
Светлана Вестник, ад начал-
ся для всех деревенских со-
бак. Здесь жила стая 
бродячих, совсем не-
агрессивных псов. 
Жители их подкарм-
ливали, дали клички, 
дети с ними играли. 
Одну из этих собак, 
небольшую Лизу, у 
малышей буквально 
выхватил мужчина-от-
ловщик и заявил, что 
отправится с ней на 
охоту. 

- Через пять минут 
дети услышали истош-
ный собачий визг и вы-
стрелы, побежали на 
звук и увидели труп сво-
ей любимицы, - негодует 
Светлана. - Малыши ис-
пытали шок и до сих пор 
обсуждают случившееся, 
для них это глубочайшая 
психологическая травма. 

В течение следующей неде-
ли нескольких умерщвленных 
собак местные жители обна-
ружили в озере возле берега, 
а всего были убиты около 

десяти животных. Лишь одну 
из собак удалось спасти, ее 
спрятали. Пса зовут Босс, и 
дети боятся, что и последнего 
их уцелевшего четверолапика 
могут убить. 

Хозяева домашних кошек 
и собак опасаются и за своих 
питомцев. В деревне живот-
ные привыкли гулять сво-
бодно, их могут отловить как 
бездомных и уничтожить. 
Люди пишут жалобы главе 
администрации района. Реак-
ции пока нет. 

«МН» просит считать 
этом материал официальным 
обращением в прокуратуру. 
Требуем провести всесторон-
нее расследование и наказать 
виновных в трагедии. 

Живодеры 
из Капыревщины

В деревне Капыревщине 
Ярцевского района Смоленской 

области зафиксирован 
вопиющий случай 

массового жестокого 
обращения с животными. 

К правозащитникам и в СМИ 
обратилась разгневанная местная 

жительница Светлана Вестник.
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В Государственной думе идет работа над 

поправками в Кодекс об административных 

правонарушениях (КоАП). Предложено вве-

сти административную ответственность за 

оставление питомцев на улице, нарушение 

правил содержания в приютах, использова-

ние животных в культурно-зрелищных меро-

приятиях, жестокое обращение, нарушение 

правил содержания, в том числе порядка вы-

гула животных.
Надо отметить, что законодательство в этой 

части ужесточается регулярно. Уже сейчас 

по ст. 245 УК РФ виновному грозит от штрафа 

в 80 000 рублей до 5 лет лишения свободы. 

Проблема в том, как отследить нарушите-

лей. Даже если условная гражданка Петрова 

выбросила мурлыку, а бдительные соседи 

отправились жаловаться в полицию, трудно 

представить, что у них там примут заявле-

ние. Скорее всего, полицейские или отмах-

нутся, или посмеются.
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а всего были убиты около виновных в трагедии. 

Международный 
опыт обращения 

с бездомными 
кошками

ПОЛЬША. В Варша-
ве бездомные животные 

признаны частью экоси-
стемы города. Бездомных 

кошек в польской столи-
це подкармливают специ-
альные кормильцы. Их в 

Варшаве около 2,4 тыся-
чи. Город обеспечивает их 

кормом, а они разносят 

животным еду.

ГЕРМАНИЯ. Остав-
ление хозяином домаш-
него животного на улице 

квалифицируется как же-
стокое обращение и нака-
зывается штрафом в раз-
мере 25 тысяч евро. 

ИТАЛИЯ. Бродячие 
коты и собаки защищены 
общегосударственными, 
региональными и муни-
ципальными законами, им 
гарантируются лечение и 
поддержка санитарно-ве-
теринарных служб на за-
конодательном уровне.

ТУРЦИЯ. Уникальная 
страна, пример не просто 
гуманного отношения, а 
настоящей любви к жи-
вотным. Здесь животные 
защищены не только 
строгим законом, но и 
национальными тради-
циями. «Внимание, кош-
ки!» - такие знаки можно 

встретить во многих горо-
дах Турции. Они означают, 
что у животных здесь дом, 
их нельзя гонять и оби-
жать. 

США. В федеральном 
округе Колумбия и еще 
в 42 штатах существуют 
положения, признающие 
жестокое обращение с 
животными тяжким уго-
ловным преступлением.

Подготовила Виктория Катаева
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Иллюзия контроля
Мы привыкли все плани-

ровать. В эту субботу пойдем 
в гости, через неделю - в те-
атр, потом отпразднуем го-
довщину свадьбы и поедем 
на море. Жизнь расписана на 
годы вперед, все в ней раз-
ложено по полочкам, при-
вычно и стабильно. И вдруг 
пандемия! Какое там в го-
сти или на море, когда два с 
лишним месяца из квартиры 
не выходишь. Жизнь, вышед-
шая из-под контроля с нача-
лом самоизоляции, после ее 
окончания обратно так и не 
вернулась. Потому что гра-
ницы практически закрыты, 
в метро и магазины пускают 
только в масках, перчатках и 
при условии соблюдения со-
циальной дистанции. Однако 
уверенности, что эти меры 
уберегут от заражения, нет 
никакой, иначе нас не пугали 
бы близостью новой волны 
пандемии. 

На почве неподконтроль-
ности происходящего рас-
цветает пышным цветом 
невроз навязчивых состоя-
ний. Это когда человек по-
стоянно моет руки, каждую 
минуту обрабатывает их 
санитайзером, бесконечно 
протирает спиртом дверные 
ручки, не расстается с ма-
ской даже дома, не снимает 
ее в автомобиле, где, кроме 
него самого, никого больше 
нет. Все это создает иллю-
зию контроля над ситуаци-
ей, но только иллюзию. На 
самом-то деле речь идет о 
прогрессирующем психиче-
ском расстройстве. Разум-
ные меры предосторожно-
сти соблюдать необходимо, 
но ежеминутная дезинфек-
ция рук ведет к экземе, а 
возникающие при этом эро-
зии становятся широко рас-
пахнутыми входными воро-
тами инфекции, и не только 
коронавирусной!

Посттравматический 
синдром

Активно нагнетаемые 
страхи психически здоровых 
людей делают больными, а 
у тех, чье эмоциональное со-
стояние и в обычное время 
оставляло желать лучшего, 
психологические проблемы 
обостряются настолько, что 
специалисты во всем мире за-
говорили об эпидемии пост-
травматического синдрома 
(ПТСР), спровоцированного 
коронавирусом. Раньше он 
наблюдался у жертв терактов 
и солдат, воевавших в горячих 
точках, а теперь диагностиру-
ется чуть ли не у всего населе-
ния планеты! 

Его симптомы - бессон-
ница, ночные кошмары, по-
давленность, замкнутость, 
враждебность, раздражи-
тельность, вспышки агрес-
сии. Особенно подвержены 
ПТСР те, кто переболел ко-
ронавирусной инфекцией. 

Во-первых, потому что 
она поражает не только 
легкие, но и головной мозг, 
вызывая коронавирусную 

энцефалопатию с головной 
болью, состоянием оглу-
шенности, ухудшением па-
мяти, концентрации внима-
ния и работоспособности, 
тревогой и депрессией. 

А во-вторых, потому что 
пребывание даже просто в 
боксе для коронавирусных 
больных, не говоря о реани-
мации, - это колоссальный 
стресс. И сама-то болезнь 
не подарок, но задумайтесь, 
каково это - не видеть лица 
врача или медсестры, потому 
что они упакованы с ног до 
головы в противочумные ко-
стюмы. Не получать от них 
эмоциональной поддержки, 
которая выражается ободря-
ющей улыбкой, сочувствен-
ным взглядом. Не иметь воз-
можности поговорить о своем 
состоянии, ведь медикам в 
условиях наплыва пациентов 
не до разговоров с больными! 
Как вообще можно выздоро-
веть в таких условиях? Для 
больного главное лекарство - 
врач, но пациентов из красной 
зоны осматривают и лечат 
какие-то инопланетяне.

Приступы паники
Тем, кто просто сидел 

дома, было морально по-
легче, но страх оказаться в 
красной зоне, кадры из ко-
торой постоянно крутили 
по всем телеканалам, мно-
гих довел до паники. Число 
панических атак у населе-
ния, по предварительным 
подсчетам, возросло в 27 раз 
при том, что далеко не все 
они были учтены. Боязнь 
заражения, что называется, 
соматизировалась, то есть 
переходила с психического 
уровня на физический, при-
водя к приступам паники с 
учащенным сердцебиением, 
ощущением удушья, холод-
ным потом. Буря в организ-
ме накрывала каждый раз, 
когда человек выходил на 
улицу или даже просто заби-
рал еду из интернет-магази-
на, оставленную курьером 
под дверью квартиры. 

После вечернего про-
смотра телепрограмм о 
коронавирусе панические 
атаки в массовом порядке 
приключались ночью. И 
тогда хоть спать не ложись: 

тревожное ожидание по-
вторного приступа ли-
шает сна и покоя, а не-
досыпание истощает 

нервную систему, по-
вышая склонность 
к паническим рас-
стройствам. Тем бо-
лее сейчас заболевае-

мость коронавирусной 
инфекцией растет, снова 

введен режим самоизоля-

ции для некоторых катего-
рий населения. Так что взры-
вы паники никуда не делись 
и даже усиливаются. 

Выход только один - об-
ратиться за помощью к 
неврологу. Он подберет 
препараты из группы бензо-
диазепинов, которые гасят 
начавшийся приступ. Одна-
ко постоянно принимать их 
нельзя, иначе попадете в за-
висимость от лекарств. Они 
должны быть под рукой 
на экстренный случай, но 
в идеале панические атаки 
полагается не глушить та-
блетками, а предупреждать 
с помощью психотерапев-
тических методик, которые 
гарантируют излечение с ве-
роятностью 95% - это очень 
высокий показатель!

Последствия 
изоляции

Авторы медицинского 
журнале «Ланцет» проанали-
зировали два десятка статей 
о влиянии пандемии на пси-
хику и пришли к выводу, что 
изоляция токсична и может 
привести к необратимым по-
следствиям для душевного 
здоровья человека - от по-
вышенного уровня тревож-
ности, бессонницы и эмоци-
ональной нестабильности до 
депрессии и ПТСР. А извест-
ный итальянский певец Ре-
нато Дзеро описал ситуацию 
одной фразой: «Я боюсь не 
коронавируса, но одиноче-
ства, которое он приносит».

Итальянский микробио-
лог Мария Рита Джисмондо 
вообще считает, что пси-
хологические последствия 
коронавируса намного мас-
штабнее прямого ущерба, 
нанесенного им физическо-
му здоровью. Ведь этой ин-
фекцией переболела только 
часть из нас, а ее влияние 
на эмоциональную сферу 
ощутил буквально каждый. 
В одной только Италии 54 
человека покончили жизнь 
самоубийством из-за страха 
перед COVID-19 и еще при-
мерно столько же попыток 
суицида было предотвраще-
но. Национальная ассоциация 
фармацевтов Итальянской 
Республики зафиксировала 
беспрецедентный рост про-
даж антидепрессантов с пи-
ком в марте-апреле, причем 
эта тенденция сохраняется. 
А итальянское общество 
кардиологов сообщает об 
увеличении на треть числа 
смертей от сердечных при-
ступов из-за страха пациента 
перед госпитализацией.

Иван Белокрылов, 
научный сотрудник НПЦ 

медпомощи детям им. 
В.Ф. Войно-Ясенецкого

Спокойно существовать в насто-
ящем и с оптимизмом смотреть в 

будущее нам помогает ощущение 
контроля над событиями собствен-

ной жизни. Пандемия лишила нас 
возможности управлять ими, на-

неся удар по психическому здоро-
вью, который бумерангом отразил-

ся и на здоровье физическом. 

ПАНДЕМИЯ:
ПСИХИЧЕСКАЯ АТАКА

ПЕРВАЯ ПОМОЩЬ 
ПРИ ПАНИЧЕСКОЙ 

АТАКЕ. 
Чтобы сердце перестало 
биться, как бешеное...

 Задействуйте так называе-
мый глазосердечный реф-
лекс (Ашера). Прикройте веки 
и трижды в течение минуты 
нажимайте по 10 секунд поду-
шечками среднего и указа-
тельного пальцев обеих рук 
на глазные яблоки. 

 Массируйте круговыми 
движениями указательного 
пальца правой руки точку в 
центре подбородка (9 раз по 
часовой стрелке и столько же 
против нее). 

 Сдавливайте, разминайте и 
слегка растягивайте сред-
ний палец по 2-3 минуты на 
каждой руке.

 Примите 30 (при сильном 
сердцебиении - 40-45) капель 
валокордина или корвалола в 
небольшом количестве воды 
либо 20 ландышево-валери-
ановых или ландышево-пу-
стырниковых капель.

 Во избежание ночных при-
ступов ложитесь в постель по-
раньше, приняв перед сном 
теплую, приятно расслабляю-
щую ванну с солью.

 Пейте больше воды: неда-
ром же во время панической 
атаки во рту пересыхает. Вода 
помогает вымыть гормоны 
стресса из организма, то есть 
вывести их через почки.

Илья Мечнин, кандидат 
медицинских наук

СОВЕТЫ ЭКСПЕРТА

ОСТУДИТЕ ГОЛОВУ
Гипофиз, запускающий каскад гормонов стресса, которые инициируют па-
ническую атаку, расположен прямо над нёбом, а холод действует на него как 
стоп-сигнал.

Остудить патологическую активность гипофиза поможет прохладный душ на ма-
кушку или обернутый в полотенце пузырь со льдом на затылок (можно воспользовать-
ся пакетом с замороженными овощами). Попробуйте медленно съесть мороженое, 
рассосать во рту кубик льда из замороженного настоя мяты или зеленого чая, выпить 
минералки из холодильника. 

Достучаться до гипофиза, заставив его приостановить выработку стрессовых 
гормонов и тем самым прервать приступ паники, поможет также массаж головы: его 
делают кончиками пальцев, а лучше - специальным массажером в виде небольшого 
веничка с металлическими «прутиками» на деревянной ручке. Ну или просто расчеши-
те волосы массажной щеткой с деревянными «гвоздиками» либо обычным деревян-
ным гребешком.

Ирина Баланина, терапевт

МНЕНИЕ ЭКСПЕРТА
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Пришла беда откуда 
не ждали

Всем известна фраза: 
«Если у вас паранойя, это 
еще не значит, что за вами 
не следят». Поэтому люди, 
заклеивающие скотчем 
камеры в своих смартфо-
нах и ноутбуках, над кото-
рыми мы посмеиваемся, 
не так уж и не правы.

В распоряжении раз-
ведок всех технически 
развитых стран мира есть 
множество методов, по-
зволяющих превратить в 
инструмент слежки самые 
разнообразные устрой-
ства - от смартфона до 
телевизора. Наблюдение 
может продолжаться даже 
тогда, когда наши теле-
визоры, телефоны и про-
чие сетевые устройства 
выключены. И, что усу-
губляет ситуацию, высо-
котехнологичная слежка 
доступна не только спец-
службам, но и криминалу.

Однако мы настолько 
сроднились с высокими 
технологиями, чудесным 
образом облегчающими 
нашу жизнь, что запросто 
пренебрегаем подстерега-
ющими нас опасностями. 
А напрасно. В одном из 
своих интервью Евгений 
Касперский, руководитель 
крупнейшей российской 
компании в области ин-
формационной безопас-
ности, говорил: «Гарантии, 
что вас не подслушивают, 
практически нет. Когда я 
сижу за своим компьюте-
ром, прекрасно отдаю себе 
отчет, что за мной могут 
подсматривать и подслу-
шивать».

Ничего личного, 
просто бизнес

Отпечатки пальцев сни-
мают не только в полиции. 
Этим успешно занима-
ются умные телевизоры 
Samsung, LG, Vizio и TCL, 

ежесекундно сканируя 
экраны наших телевизо-
ров и отправляя результа-
ты на сервер. А вот произ-
водители Smart TV Nielsen 
(партнер LG), Samba TV 
(Sony) и Samsung пере-

дают своим хозяевам по-
секундный журнал про-
смотра вами различного 
контента на ТВ.

Кстати, вы заметили, 
что телевизоры подеше-
вели? Почему? Об этом 
не говорят, но факт: если 
из умного телевизора 
убрать умную составляю-
щую, то он станет дороже. 
А все потому, что телепро-
изводители по уши увяз-
ли в индустрии контента, 
рекламы, маркетинга и 
торговли данными поль-
зователей. Объем собира-
емых данных сопоставим 
с Google и Apple, которые 
тоже грешат на этом по-
прище.

История просмотров 
ТВ не содержит конфи-
денциальных поисковых 
запросов или финансо-
вых данных, но позволяет 
составить профиль по-
требителя. Это ценная 
информация для рекламо-
дателей, за которую они 
готовы платить. И произ-
водители телевизоров сво-
его не упускают, потому 
что с юридической точки 
зрения десятки миллио-
нов покупателей дали свое 
разрешение на сбор этих 
данных, не убрав галочки с 
соответствующих пунктов 
меню при установке.

Что там, за экраном?
Согласно опросам, 

боль шинство россиян 
уверены, что за ними сле-

дят их собственные теле-
визоры, компьютеры и 
смартфоны. Однако да-
леко не всех это пугает. 
Так или иначе вы должны 
понимать: телевизор не 
является вашим личным 

аппаратом. Это удаленно 
контролируемое устрой-
ство, проданное владель-
цу для его развлечения, 
работы и одновременной 
слежки за ним. Телевизор 
идеально подходит на роль 
шпиона.

Наталья Касперская, ге-
неральный директор груп-
пы компаний InfoWatch, 
заявила, что все устрой-
ства с возможностью вы-
хода в интернет были соз-
даны исключительно ради 
слежки за людьми и о том 
факте, что он под колпа-
ком, пользователь даже не 
узнает.

Конечно, главным ин-
струментом для слеж-
ки является компьютер, 
но анализ современного 
Smart TV показал, что ум-
ный телевизор от план-
шета отличается только 
размером. В остальном он 
идентичен своему младше-
му брату: укомплектован 
камерой, микрофоном, 
операционной системой, а 
также имеет выход в ин-
тернет. Так что отпечатки 
пальцев - только цветоч-
ки. Касперская утверж-
дает, что ультрамодный 
телевизор передает всю 
информацию о своем вла-
дельце на неизвестные 
зарубежные серверы. Он 
способен собирать звуки и 
видео из комнаты, где рас-
положен, информацию об 
использовании приложе-
ний, данные браузеров и 
посещений сайтов.

Об этом давно извест-
но благодаря данным 
WikiLeaks. Эта органи-
зация опубликовала се-
кретные архивы докумен-
тов ЦРУ США. В них, в 
частности, есть подроб-
ное описание структуры 
Центра по киберразведке 
ЦРУ, описание глобаль-
ной программы ведом-
ства по взлому электрон-
ных устройств под iOS, 
Android, Windows, раз-
работки по взлому IoT, 
включая умные телевизо-
ры Samsung и прочие.

Как же уйти от такого 
тотального контроля? По 
мнению Натальи Каспер-
ской, есть только один 
выход: России необходи-
мо создать собственную 
аппаратную платформу и 
перей ти на отечественное 
программное обеспече-
ние.

Техника безопасности
Если постоянно думать, 

что мы со всех сторон 
окружены умными ко-
феварками, зоркими кон-
диционерами и продаж-
ными компьютерами, то 
можно обзавестись впол-
не полноценной манией 

преследования.
Д е й с т в и -

тельно, любые 
с о в р е м е н н ы е 
устройства с 
электронной на-
чинкой - двойно-

го назначения. Когда мы 
смотрим в свой современ-
ный умный телевизор, он 
тоже внимательно глядит 
на нас. Он видит всю ком-
нату, все действия, слы-
шит все, что мы говорим. 
Мы для него - объект на-
блюдения. Телевизор рас-
познает движения нашего 
тела, запросто распознает 
лица. Мы всегда это долж-
ны понимать и не строить 
иллюзий, что для нашего 
умника что-то останется 
незамеченным.

Это отнюдь не озна-
чает, что наше любимое 
домашнее «окно» в боль-
шой мир, этот «чемодан» 
с двойным дном надо 
срочно выкинуть. Но! 
Не надо вести секретные 
переговоры, сидя перед 
ним, потому что он все 
видит, слышит и тут же 
транслирует в «облако». 
А дальше все по уже 
описанной схеме: подслу-
шанная и подсмотренная 
информация обрабаты-
вается системами искус-
ственного интеллекта, 
если вы лично представ-
ляете какой-то интерес, 
то за вами будут следить 
конкретно. А если нет, то 
просто вы будете заме-
чать, что реклама, кото-
рую вы видите, начинает 
как-то подозрительно 
соответствовать вашим 
разговорам и пристра-
стиям. И это не катастро-
фично…

Валерий Мальчев

ВАШ ТЕЛЕВИЗОР 
ЗА ВАМИ СЛЕДИТ

Человечество сегодня в большинстве своем деградирует, чего нельзя сказать 
о наших электронных гаджетах, которые стремительно умнеют прямо на 

глазах. И это на самом деле таит в себе большую опасность.

Один из печальных фактов нашей высокотехнологичной действи-
тельности таков: когда мы с упоением смотрим по телевизору 
захватывающий фильм, вполне вероятно, что телевизор с не-
меньшим интересом смотрит на нас. А вместе с ним и кто-то неиз-
вестный, которому очень интересна наша личная жизнь.

Британские ученые 
доказали…

Фраза, вынесенная в заголовок, заранее 
настраивает нас на скептический лад. Но эту 

находку британских ученых стоит рассмотреть 
пристальнее.

Английские спе-
циалисты из Copper 
Clothing занима-
ются разработкой 
и производством 
тканей, спортивной 
униформы и нижне-
го белья, имеющих 
встроенную защиту 
от неприятного за-
паха. Основа их тех-
нологии - хорошо 
известное свойство 
меди угнетать рост 
микроорганизмов.

Дурнопахнущая 
спортивная одеж-
да - результат жиз-
недеятельности 
микробов, которые 
в данном случае 
питаются чело-

веческим потом. 
Однако одежда от 
Copper Clothing с 
пропиткой из ионов 
меди уничтожает 
микробы и убирает 
запах.

И тут британские 
ученые призаду-
мались: а что если 
использовать этот 
эффект в борьбе 
против COVID-19? 
Опыты показали, 
что новая медно-
ионизированная 
ткань уничтожает 
более 90% всех по-
падающих на нее 
микроорганизмов, в 
том числе и пресло-
вутый коронавирус.

Лететь как на пожар
Китайские инженеры рассудили, что 

добираться до места пожара по воздуху гораздо 
быстрее, чем по наземной дороге, и создали 

летающую пожарную машину.

Пальма первен-
ства принадлежит 
компании EHang, 
р а з р а б о т а в ш е й 
целый пожарный 
мультикоптер. Он 
сделан на базе уни-
версальной авто-
номной беспилот-
ной платформы, 
которая уже ис-
пользуется в ка-
честве воздушных 
такси и для пере-
возки туристов.

Б е с п и л о т н ы й 
пожарный муль-
тикоптер EHang 
216 имеет на борту 
145-литровую ем-
кость с пламегася-
щей пеной и шесть 
огнетушащих бомб. 
Предназначение 
летающей маши-
ны - борьба с по-
жарами в высот-
ных зданиях. При 

пожаре EHang 216 
действует быстро 
и решительно: ви-
деокамеры опреде-
ляют очаг возгора-
ния, дрон зависает 
в нужном месте и 
по указке лазерной 
системы наведения 
забрасывает охва-
ченное пламенем 
помещение бомба-
ми-огнетушителя-
ми и заливает его 
пеной.

EHang 216 об-
ладает скоростью 
порядка 130 км/ч и 
способен обходить-
ся без посадки 21 
минуту. Пока что 
он используется 
только в Китае, но 
производители на-
мерены захватить 
весь сектор миро-
вого воздушного 
пожаротушения.
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Близнецы не должны пытаться 
объять необъятное. Сконцен-
трируйтесь на важных целях. 
В данное время обратите 
внимание на обучение и про-
фессиональное развитие. 
Вкладывайте в себя, ведь это 
лучшая инвестиция. В четверг 
не допускайте бестактности. 
Во вторник доверьтесь интуи-
ции и действуйте по ситуации.
Благоприятные дни - 8 и 11.
Неблагоприятные дни - 9 и 13.

Жизненная ситуация потре-
бует от Стрельцов мужества 
и настойчивости, действия 
окружающих будут непред-
сказуемы. Приготовьтесь от-
стаивать свою правоту лю-
быми средствами. В четверг 
будьте аккуратны в личных 
отношениях. В понедельник 
не опаздывайте и не спорьте 
с руководством.
Благоприятные дни - 8 и 11.
Неблагоприятные дни - 10 и 13

ОТ  ВИКТОРИИ  ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

У Овнов отличный период, 
чтобы оценить мелочи жизни. 
Наслаждайтесь осенью и на-
качивайте себя энергией, ведь, 
как известно, в здоровом теле 
- здоровый дух. В эмоциональ-
ном плане сейчас возможны 
небольшие блоки, но это скоро 
пройдет. В четверг ждите выгод-
ных партнерских предложений. 
Вторник идеален для покупок.
Благоприятные дни - 11 и 12.
Неблагоприятные дни - 9 и 13.

Тельцам в эти дни хорошо бы 
расслабиться и побыть на при-
роде. Если есть возможность, 
устройте семейный пикник и 
от души повеселитесь. К кон-
цу недели, возможно, вам 
придется отстаивать свою 
репутацию. Не торопитесь и 
остерегайтесь подвохов в по-
недельник, возможны факти-
ческие ошибки.
Благоприятные дни - 10 и 11.
Неблагоприятные дни - 7 и 12.

Раки в центре внимания. Ваши 
главные помощники на пути к 
цели - оптимизм и уверенность 
в своих силах. Не обращайте 
внимания на мнение окружаю-
щих, которые попытаются вне-
сти сомнения в ваши действия, 
идите вперед. В среду не пере-
усердствуйте с инициативой. 
В пятницу лучше заняться до-
машними делами.
Благоприятные дни - 10 и 13.
Неблагоприятные дни - 7 и 12.

В этот период звезды совету-
ют Львам быть осторожными и 
внимательными в выполнении 
любого дела. Сейчас нельзя 
сердиться, следует избегать от-
рицательных эмоций. Четверг 
проведите со второй полови-
ной. Подготовьтесь к монотон-
ной систематической работе в 
понедельник.

Благоприятные дни - 7 и 12.
Неблагоприятные дни - 9 и 13.

Девы должны постараться не 
нарушить сложившийся ба-
ланс. Если вы не можете найти 
способ контролировать себя, 
то навредите не только себе, 
но и другим. Четверг - удачное 
время для крупных приобре-
тений. Проведите выходные 
с пользой, снимите накопив-
шееся напряжение занятиями 
спортом.
Благоприятные дни - 10 и 11.
Неблагоприятные дни - 8 и 12.

Весы могут быть вовлечены 
в обсуждение политических 
или социальных вопросов на-
столько яростно и публично, 
что окружающие некоторое 
время могут держаться от них 
на дистанции. Пятница - от-
личное время для покупок и 
финансовых операций. Будьте 
бдительны, берегите деньги и 
вещи во вторник.
Благоприятные дни - 7 и 11.
Неблагоприятные дни - 12 и 13.

Сейчас Скорпионам придется 
принимать самостоятельное 
решение. Полагайтесь только 
на себя и не ждите помощи от 
близких и партнеров, вы в со-
стоянии решить личные про-
блемы сами. В четверг будьте 
внимательны с расчетами. В 
понедельник не рекомендуют-
ся тяжелый физический труд и 
перенапряжение.
Благоприятные дни - 10 и 13.
Неблагоприятные дни - 8 и 12.

Козероги должны постараться 
быть предельно осторожными 
и рассудительными. В то же 
время не переоценивайте свои 
силы, приготовьтесь обра-
титься за поддержкой близких 
друзей. В четверг займитесь 
спортом. В субботу возможны 
случайные неудачи, в резуль-
тате которых вы можете поне-
сти убытки.
Благоприятные дни - 9 и 13.
Неблагоприятные дни - 8 и 11.

Неблагоприятное расположе-
ние звезд заставит Водолеев 
проявить решительность. Вме-
сте с тем ваши острые сло-
весные стрелы могут привести 
к ссоре и больно ранить кого-
то. В четверг не стоит тратить 
время на пустые разговоры и 
бессмысленные споры. В по-
недельник возможны финансо-
вые потери.
Благоприятные дни - 8 и 12.
Неблагоприятные дни - 9 и 10.

Жизненный потенциал Рыб 
находится в верхней точке, 
но расположение планет мо-
жет отрицательно сказаться 
на реализации идей и комму-
никации. Четверг хорош для 
подписания документов. В по-
недельник постарайтесь не 
принимать все близко к сердцу 
и не выдавать чужих секретов.

Благоприятные дни - 9 и 13.
Неблагоприятные дни - 11 и 12.

ПРОГНОЗ

7 - 13 
ОКТЯБРЯ

8 октября - оппозиция Меркурия и Урана: непоследовательность в мыслях, рассеянность, возмож-
ные сбои в работе электроприборов. 11 октября - трин Венеры и Урана: удача в финансовых делах, 
романтических и дружеских отношениях. 12 октября - квадратура Марса и Плутона: стремление 
добиться цели любой ценой, потеря самообладания.  

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

Даже спустя сотни лет 
хазары, печенеги и по-
ловцы не дают русским 
людям жить спокойно. 
Электрик Иван Москов-
кин из Урюпинска много 
лет мечтал о собствен-
ном доме и, когда нако-
нец накопил денег, купил 
участок в ближайшем 
хуторе Попов, стал рыть 
котлован и наткнулся 
на человеческие кости 
и какие-то черепки. С 
мечтой о доме на время 
пришлось попрощаться.

Хранитель древних 
костей

Представители областных 
инстанций из Волгограда, 
узнав о находке, запретили 
Московкину строить дом и 
гараж, а спустя несколько 
месяцев электрик получил 
письмо, в котором регио-
нальный комитет Государ-
ственной охраны объектов 
культурного наследия при-
звал его выложить почти 
248 тыс. рублей за… буду-
щие археологические рас-
копки. Нетрудно догадаться, 
как именно Иван ответил на 
это заманчивое предложе-
ние, четко обозначив дорогу, 
куда следует отправиться об-
ластным деятелям, извините, 
культуры.

Уже три года семья бедола-
ги электрика из Урюпинска 
не может ни дом построить, 
ни участок продать и еще вы-
нуждена заботиться о сохран-
ности оставшихся в земле 
хазарских реликвий. Сейчас 
Иван с женой Татьяной ютит-
ся на территории кухни, по-
строенной в другом углу того 

самого земельного участка. 
Знал бы Иван Московкин, 
что так дело обернется, на-
верняка выкинул бы ночью 
тихонько эти древние кости и 
черепки в ближайший овраг 
и жил-поживал бы в своем 
доме.

Но Иван - человек совест-
ливый и законопослушный. 
И потому, когда обнаружил 
какие-то человеческие кости, 
рассудил так: а вдруг это сле-
ды какого-то преступления? 
И вызвал полицейских. Стра-
жи порядка сразу поняли: ко-
сти не относятся к их компе-
тенции, а если преступление и 
было, то так давно, что уже и 
концов не найдешь. Зато вы-
званные полицейскими архе-
ологи сразу определили - на-
ходка относится к концуVIII 
- началу X века.

Во дворе, где Московкин 
расчистил место под стро-
ительство двухэтажного 
дома, с помощью металло-
искателя, отреагировавше-
го пищанием на древние 
ножи и мечи, нашли сразу 
три захоронения. Историк 
из Урюпинского краеведче-
ского музея вместе с хозяи-
ном участка извлек оттуда 
глиняные горшок и кувшин, 
которые были переданы в 
областной краеведческий 
музей, и решил дождаться 
специалистов из Волгограда.

Те почему-то не торопи-
лись ехать. Позже выясни-
лось: специалистов, которые 

имеют право раскапывать 
такие погребения, в Волго-
градской области по пальцам 
пересчитать. Плюс ко все-
му перед началом раскопок 
нужно еще соблюсти опре-
деленные процедуры и полу-
чить кучу разрешений.

Лишь спустя месяц экс-
перты прибыли на участок 
Московкиных и провели там 
«работы по установлению 
историко-культурной цен-
ности захоронений». Регио-
нальный комитет Госохраны 
объектов культурного насле-
дия приказом №123 включил 
этот археологический объ-
ект в перечень выявленных 
объектов под названием 
«Могильник «Попов».

При этом чиновники 
Облкультнаследия по-
прежнему настаивали на 
том, что по федеральному 
законодательству платить за 
археологические изыскания 
должен хозяин земельного 
участка, и на этом основании 
выставили Московкиным 
счет почти на четверть мил-

лиона рублей, строго преду-
предив об ответственности за 
самовольное строительство 
дома, пока с «участка куль-
турного наследия» не извле-
кут кости и горшки.

А откуда у семьи электри-
ка такие деньги?

- И почему я вообще дол-
жен платить за извлечение 
этих костей? Я их туда не за-
капывал! - возмущается Иван 
Московкин.

Археолог избавит 
от древнего 
«проклятия»

Так для Ивана Москов-
кина начались долгие годы 
переписки с ведомствами 
и хождения по мукам. Куда 
он только ни писал: и в об-
ластную администрацию, и в 
налоговые органы, и в Мин-
культуры, и в Минфин, и в 
Институт археологии РАН, и 
в приемную президента РФ… 
Отовсюду приходил удруча-
ющий скромного селянина 
ответ: «Платить за археоло-
гические раскопки должен 

собственник земельного 
участка». Таков федеральный 
закон.

Бюрократическая волоки-
та могла продолжаться бес-
конечно, но в Облкультнас-
ледии поняли: денег у семьи 
электрика на оплату раско-
пок нет. В очередном письме 
чиновники сами предложили 
«оплатить работы из внебюд-
жетных средств, когда они 
появятся». А когда появятся? 
Неизвестно.

Машина Московкина все 
это время ржавела под от-
крытым небом без гаража, а 
сам Иван и его жена Татьяна 
продолжали жить на кухне 
при древнем кладбище. Но 
решение нашлось!

Председатель комитета 
Гсударственной охраны объ-
ектов культурного наследия 
Александр Баженов обра-
тился в Волгоградский госу-
дарственный университет, к 
археологам: «Кому интерес-
но?», и нашелся ученый, го-
товый бесплатно раскопать 
могильник салтово-маяцкой 
археологической культуры 
времен Хазарского каганата, 
- научный сотрудник Волго-
градского государственного 
университета Яков Кияшко. 
Он сказал, что согласился в 
свое личное время вместе с 
добровольцами из числа сту-
дентов приехать на участок 
и раскопать-таки могильник. 
Обязательный в таких случа-
ях документ - открытый лист 
от Минкультуры на прове-
дение археологических спа-
сательных работ - уже полу-
чен. Сейчас идет подготовка 
к экспедиции. Будем, как го-
ворится, надеяться, что наш 
герой-электрик все-таки по-
строит дом…

Ольга Поплавская
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Декольте. 5. Ливанов. 8. Веселье. 9. Дуремар. 10. Ориноко. 
12. Светило. 13. Обмолот. 16. Антифриз. 19. Гай. 20. Виртуоз. 23. Давка. 25. Евнух. 27. 
Шведка. 29. Лара. 30. Лилия. 31. Ложе. 32. Осьминог. 34. Недра. 36. Ркацители. 39. 
Иерей. 41. Хачатурян. 44. Жница. 45. Гну. 46. Абу. 47. Гидрант. 50. Знахарка. 52. Ла-
ванда. 54. Западня. 55. Топливо. 58. Носилки. 59. Нонсенс. 60. Ярмарка. 61. Табунщик. 
ПО ВЕРТИКАЛИ:1. Диктовка. 2. Евросоюз. 3. Ясли. 4. Алло. 5. Ледостав. 6. Арестант. 
7. Верхолаз. 11. Нео. 14. Магдалина. 15. Лайнер. 17. Табель. 18. Руда. 21. Рыхление. 22. 
Уайльд. 24. Венгрия. 26. Валет. 28. Клиентка. 33. Сага. 35. Рейн. 37. Ион. 38. Лиана. 40. 
Егор. 42. Чад. 43. Налив. 44. Жулин. 47. Глазунья. 48. Рукавица. 49. Телятина. 50. Злато-
уст. 51. Академик. 53. Аул. 56. Пена. 57. Иден. 

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №41 (1397)

ПО ГОРИЗОНТАЛИ:  1. Скрипач-вир-
туоз Никколо. 5. Бандит из «Белого солнца 
пустыни». 8. Зловещий юмор литературы. 9. 
Обшивочная доска. 10. Татарская пристань 
на Каме. 12. Едва пробивающийся лучик. 13. 
Внутренняя сторона одежды. 16. Штат к севе-
ру от Луизианы. 19. Возглас царя зверей. 20. 
Десятая часть легиона. 23. Очиститель буты-
лок. 25. Компьютерный гений Билл. 27. Ре-
лигиозное песнопение. 29. Министр рядом 
с Анидаг. 30. Знаток охотничьих угодий. 31. 
Тезка Урганта. 32. Пятнышко на пестрой тка-
ни. 34. Дальневосточная сардина. 36. Граж-
данин из Цюриха. 39. Лепешка для шаурмы. 
41. Служанка при госпоже. 44. Опаснейшая 
из гадюк. 45. Поляк, экранизированный Тар-
ковским. 46. Великий китайский кормчий. 47. 
Распивочная с пиалами. 50. Особь, лишен-
ная пигмента. 52. Мантия или палантин. 54. 
Монтсеррат в опере. 55. Бульон из лучших 
сортов мяса. 58. Обман покупателя. 59. На-
чальная буква фамилии. 60. Самый большой 
материк. 61. Продавец, гнущий цены. 
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Хлеб, используе-
мый при богослужении. 2. Энрике и Хулио на 
сцене. 3. Грузинский поэт … Руставели. 4. 
Джавахарлал, отец Индиры Ганди. 5. Бассейн 
с аттракционами. 6. Комфорт окружающей 
обстановки. 7. Рискованная затея. 11. Ночник 
на стене спальни. 14. Начальственный упрек. 
15. Морская рыба семейства тресковых. 17. 
Долговая зависимость. 18. Получение денег 
в долг. 21. Личинка бабочки. 22. Космический 
носитель. 24. НИИ, чьи сотрудники вне зако-
на. 26. Мама игольчатого малыша. 28. Дама, 
причинившая оскорбление. 33. Плуг наших 
предков. 35. Душистая подушечка в комоде. 
37. Костя-боксер. 38. Поляна среди леса. 
40. Делон для друзей. 42. Эдем для Адама 
и Евы. 43. Возница для писем Пушкина. 44. 
Сытость наоборот. 47. Влажное чмоканье бо-
лота. 48. Актриса Чулпан …. 49. Захват куска 
чужой территории. 50. Демоническая роль 
Филиппенко. 51. Бумажный уголок на столе. 
53. «Инкогнито» из уравнения. 56. Чистей-
шей души человек. 57. Скандинавский Зевс.

Ответы на сканворд №41(1397)

ЛЮБОВЬ ВЛАДИМИРОВНА
  Предсказываю судьбу. 
  Сниму порчу, сглаз, венец 
безбрачия, верну мужа. 
  Прием по записи 
и на расстоянии.

Пенсионерам
СКИДКА

Ре
кл

ам
а

8(910) 455-66-66
ст. м. «Пражская»,
ст. м. «Кунцевская»

gospozhaluba.ru

Акция действует с 01.09 до 31.10 2020 г.
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- Как я тебя уз-
наю?

- Я буду в синих 
джинсах, рост при-
мерно 165, вес 54...

- Хорошо, а я буду 
в светлой куртке с ве-
сами и рулеткой.

- Девочки, я бере-
менна!

- Имя уже приду-
мала?

- Имя? Мне бы с 
отчеством опреде-
литься!

Супруги в ссоре.
- Хоть бы посуду 

за собой помыл, ско-
тина!

- Не могу... копы-
тами неудобно!

У любой женщи-
ны в жизни есть две 
главные цели: найти 
мужчину своей меч-
ты и избавиться от 
этого негодяя.

Проблема России 
не в том, что она 
не может накормить 

бедных, а в том, что 
богатые никак не мо-
гут нажраться...

- Ну что, зуб я вам 
вылечил, два часа не 
ешьте.

- Да я, блин, после 
ваших цен полмесяца 
голодать буду!

Если провести 
обыски разом у всех 
российских губерна-
торов, то мы за один 
день выйдем из кри-
зиса и еще лет двести 
туда не попадем.

- Фима, ты слы-
шал? Рабиновичу 
прописали строгую 
диету.

- Ну, Циля, зато те-
перь мы можем при-
гласить его на ужин.
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